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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Prevé RMV presupuesto austero 
El Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas reconoció que la entidad tendrá un presupuesto 
austero para el próximo año, sin embargo, se privilegiarán las obras de infraestructura y 
se acotaran al máximo los recursos para el Instituto Electoral del Estado. (El Sol de 

Puebla) 
  

  

 
 

Recortes a rubro social para pagar elecciones 
En medio de gastos para obras ostentosas como el Teleférico, una rueda de la Fortuna de 

80 metros para 2013, o para los festejos del 5 de Mayo y la remodelación de Casa 
Puebla, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció recorte de recursos 
destinados a escuelas, carreteras y hospitales, por las elecciones del siguiente año. 
(Heraldo) 

   

 

 

Agüera, Doger o Chedrahui: PRI 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del  Congreso local, Edgar 

Salomón Escorza, reveló que los nombres de Enrique Agüera, Enrique Doger y José 
Chedraui Budib, figuraron en la plática que sostuvieron los diputados locales del PRI con 
el dirigente nacional, Pedro Joaquín Coldwell, como posibles aspirantes a la presidencia 
municipal de Puebla. (Síntesis) 

  

 

 

Despidos arbitrarios, sello morenovallista 
Una grabación en poder de Intolerancia Diario evidencia la prepotencia y la arbitrariedad 
con la que fueron despedidos más de 125 empleados del gobierno del estado. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

NO dicen Moreno Valle y Congreso a la explotación ilegal de antimonio 
Rafael Moreno Valle frenó en seco el saqueo de antimonio en las minas de Tulcingo de 
Valle y avaló la decisión de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) 
de cancelar los trabajos de excavación por parte de la trasnacional Oro East Mining. 
(Cambio) 

  
 

 

Peña: México con todo para ser potencia 

El presidente electo, Enrique Peña Nieto, aseguró que México tiene posibilidades de 
convertirse en una potencia económica, por lo que debe consolidarse como una de las 
economías emergentes que hay en el mundo para que las inversiones se finquen en 
nuestro territorio. (Milenio) 

  
 

 

Enajena Congreso nueve inmuebles públicos sin transparentar su valor 
El Congreso local autorizó al gobierno del estado la enajenación de nueve inmuebles sin 
detallar el costo de los mismos, pese a que el diputado del Partido Nueva Alianza (Panal) 
Héctor Alonso Granados subió a la tribuna para exigir que se transparentara esa 
información. (La Jornada de Oriente) 

 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

Calderón: siguen activos ocho de cada 10 policías reprobados en Puebla 
Ocho de cada 10 policías que reprobaron los exámenes de control de confianza en Puebla 
aún laboran en las corporaciones de seguridad municipales y estatales, según lo dio a 

conocer el presidente Felipe Calderón Hinojosa en un informe que envió al Senado de la 
República. (e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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Trabajadores de la UNT se manifiestan contra reforma laboral 
Al grito de “es criminal la Reforma Laboral” poco más de mil trabajadores sindicalizados 

adheridos a la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) se manifestaron en el primer cuadro 
de la ciudad para expresar su rechazo a la iniciativa de Reforma Laboral del gobierno 
federal. Advirtieron que de aprobarse esta propuesta se hará un paro general de 
actividades en todo el país. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

BUAP y Legisladores establecen vínculos a favor del Estado y el País 
Que la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y el Foro Nacional Permanente de 

Legisladores (FNPL) colaboren juntos, contribuirá a que el trabajo legislativo en México 

sea cada vez más profesional y certero, manifestó el Rector de la Máxima Casa de 
Estudios en Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

No nos regañó Pedro Joaquín Coldwell, asegura Salomón Escorza 
La reunión con nuestro dirigente nacional, Pedro Joaquín Coldwell, fue sólo una plática en 
la que hablamos del trabajo y de los retos que tiene el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), tanto en Puebla como en el país, no nos regañó, ni avaló a los perfiles 

que buscarán una candidatura para el 2013, sentencio, el líder de los legisladores 
priístas, Edgar Salomón Escorza. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Importa Sonora  la narcominería 
Sonora se habría vinculado indirectamente con la narcominería al dejar que empresas 

ligadas al crimen proveyeran de carbón a una promotora de Padrés. (Reforma) 
  
 

 
Ajustan reforma laboral 
La Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados dejó fuera del proyecto de reforma 
laboral el artículo que faculta a los empleados a definir qué sindicato tendrá la titularidad 
del contrato colectivo de trabajo. (El Universal) 

 
 

 

 
Peña: México con todo para ser potencia 
El presidente electo, Enrique Peña Nieto, aseguró que México tiene posibilidades de 
convertirse en una potencia económica, por lo que debe consolidarse como una de las 
economías emergentes que hay en el mundo para que las inversiones se finquen en 

nuestro territorio. (Milenio digital)  
  
 

 

Tras recule del PAN, la reforma laboral, lista 
La negociación entre los grupos parlamentarios de PRI y PAN en la Cámara de Diputados 
confirmó que permanecerá intocado el sistema de elección de los líderes sindicales en 
México, y borró de la minuta de reforma laboral enviada por el Senado el artículo 388 bis, 
que permitía a los trabajadores conocer el contenido de los contratos colectivos antes de 
ser firmados con los patrones (La Jornada) 

  
 

 

Nudo fiscal en EU y crisis europea tiran mercados 
Los inversionistas dejaron atrás el entusiasmo preelectoral mientras volcaban su atención 
en el precipicio fiscal en Estados Unidos y los problemas económicos de Europa volvieron 
a ocupar el primer plano. (El Economista Digital) 

  
 
 

 

 

Hispanos, mujeres y jóvenes dieron la victoria a Barack Obama 
La deriva ideológica ultraconservadora del Partido Republican ha pasado factura a su 

candidato presidencial. Expresiones como “existen violaciones legítimas” o el famoso plan 
de Mitt Romney de “autodeportar” a los 11 millones de indocumentados estuvieron en la 
mente de millones de mujeres y de hispanos a la hora de acercarse a las urnas, donde 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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emitieron un voto masivo al demócrata Barack Obama, contribuyendo así de manera 

decisiva a su reelección. (Crónica Digital) 
  
 

 

PRI-PAN avalan reforma laboral; aprueban minuta en comisiones 
La iniciativa de reforma laboral fue aprobada en lo general en la Comisión del Trabajo y 

Previsión Social de la Cámara de Diputados, para ser sometida hoy al pleno. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 Presidentes municipales del PAN, PRD y PRI solicitarán seguridad personal a Peña Nieto 
Los presidentes de la ANAC del PAN, la de Asociación de Autoridades Locales de México del PRD (AALMAC) y la 
Federación Nacional de Municipios de México del PRI (FENAM) solicitarán un acercamiento con el presidente 
electo, Enrique Peña Nieto antes de que tome protesta como mandatario de la Nación. Los presidentes de las 
asociaciones, Eduardo Rivera de los ediles panistas, Enrique Vargas de los alcaldes perredistas y Omar Fayad del 
Consejo Consultivo de los presidentes priistas firmaron un oficio para solicitar a Enrique Peña Nieto una reunión 
formal con él. En esta reunión se planteará que los alcaldes que se ubican en zonas de peligro por el crimen 

organizado cuentes con guardias personales para evitar atentados en su contra. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102513 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inaugura Rivera pavimentación en dos calles de Castillotla 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguró obras de pavimentación en las calles 113 B 
Poniente y 11 A Sur, de la colonia Castillotla, al sur de la capital, donde se invirtieron 2 millones 357 mil pesos en 
beneficio de 2 mil habitantes de la zona. En el acto, el edil señaló que su administración trabaja en materia de 
pavimentación en diferentes demarcaciones de la ciudad sin detenerse, con la intención de cumplir con lo 
prometido en campaña: brindar servicios de calidad a cada uno de los poblanos. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inaugura-rivera-pavimentacion-en-dos-calles--de-

castillotla_id_16082.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Invierte ayuntamiento 115 millones en construcción de calles y avenidas 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, encabezó la entrega de la pavimentación de las calles 113 B 
Poniente y 11 A Sur en Castillotla, que benefician directamente a 360 personas, para lo cual se destinaron dos 
millones 357 mil 895.77 pesos. Con la entrega de las dos vialidades, a lo largo de este 2012 el ayuntamiento ha 
invertido 115 mdp en la construcción de nuevas calles y avenidas, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez. Durante su discurso, el alcalde resaltó que con el crecimiento de la 
infraestructura vial, se combate la marginación y diversos problemas sociales que ésta propicia. (Jorge Pérez)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/invierte-ayuntamiento-115-

millones-en-construccion-de-calles-y-avenidas 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Prepara Eduardo Rivera reunión con Enrique Peña Nieto 

De acuerdo con el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, los presidentes de la Asociación 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102513
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inaugura-rivera-pavimentacion-en-dos-calles--de-castillotla_id_16082.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inaugura-rivera-pavimentacion-en-dos-calles--de-castillotla_id_16082.html
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/invierte-ayuntamiento-115-millones-en-construccion-de-calles-y-avenidas
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/invierte-ayuntamiento-115-millones-en-construccion-de-calles-y-avenidas
http://www.contraparteinformativa.com/
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Nacional de Alcaldes del PAN (ANAC),  de la Asociación de Autoridades Locales de México del PRD (AALMAC) y de 
la Federación Nacional de Municipios de México del PRI (FENAM), pedirán  un acercamiento con el presidente 
electo, Enrique Peña Nieto, antes de que tome protesta como mandatario de la Nación. A decir del edil poblano en 

esta reunión se planteará que los alcaldes que se ubican en zonas de peligro por el crimen organizado cuenten 
con guardias personales para evitar atentados en su contra. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46854 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera entrega calles pavimentadas en Castillotla 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, entregó la pavimentación de dos calles ubicadas en la 
colonia Castillotla, con una inversión total de 2 millones, 357 mil 895. En gira de trabajo realizada este miércoles 

por la mañana, Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, señaló que las dos 
calles beneficiadas son la 113 “B” Poniente y la 11 “A” Sur, situadas a 20 minutos del centro de la ciudad. En el 
mismo sentido, indicó que la superficie pavimentada en la calle 113 “B” Poniente y en la 11 “A” Sur, es de 
1,193.18 y de 2,365.49 metros cuadrados, respectivamente, lo que beneficiará de forma directa a 360 habitantes 
y a 1,800 indirectamente. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrega-
calles-pavimentadas-en-Castillotla&id=37779 
 

 
 
NG PUEBLA  

 ANAC solicitará reunión con EPN por asesinatos: ERP 
Luego de los dos casos presentados de alcaldes panistas asesinados en el país, Eduardo Rivera Pérez, presidente 
municipal, consideró urgente una reunión con Enrique Peña Nieto, presidente electo, con los integrantes de la 

Asociación Nacional del Alcaldes, para que tome acciones contundentes en el combate al crimen organizado. Y es 
que, manifestó que el tema de la inseguridad es primordial y no se puede postergar, por lo que dijo que los 
igualmente los presidentes de las asociaciones de alcaldes de los diferentes partidos (PRI, PRD-PT y PAN) 
buscarán este acercamiento antes de que tome protesta. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/42837anac-solicitar%C3%A1-reuni%C3%B3n-con-epn-por-asesinatos-
erp#.UJuv6OSZSHM 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Descarta Montiel, por ahora, fuerza pública contra antorchistas 
En tanto no se rompa el diálogo y negociaciones con Antorcha Campesina, el ayuntamiento no echará mano de la 
fuerza pública para terminar con las manifestaciones de Antorcha Campesina, aseveró el secretario de 
Gobernación, Pablo Montiel Solana. A decir del funcionario municipal, sólo en caso de que haya cerrazón o que se 

rompan las negociaciones con la organización, podría justificarse que la autoridad deshaga las protestas y agregó 
que por lo pronto mantendrán la mesa de diálogo con ellos, que exigen obras y pavimentaciones por 40 millones 
de pesos. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762541.htm 
 

 
 

SINTESIS 

 Sin daños en el estado tras dos sismos 
Se registran dos sismo en el país,  un temblor con magnitud de 6.35 en la escala de Richter se registró esta 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46854
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrega-calles-pavimentadas-en-Castillotla&id=37779
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrega-calles-pavimentadas-en-Castillotla&id=37779
http://www.ngpuebla.com/puebla/42837anac-solicitar%C3%A1-reuni%C3%B3n-con-epn-por-asesinatos-erp%23.UJuv6OSZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/42837anac-solicitar%C3%A1-reuni%C3%B3n-con-epn-por-asesinatos-erp%23.UJuv6OSZSHM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762541.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 08 de Noviembre de 2012 

 

 

 5 

mañana a las 10:35 horas, con un epicentro en el sureste de Río Grande, Oaxaca,  y el otro con una intensidad de 
7.3 grados en la escala Richter  con epicentro al sur de CD Hidalgo de acuerdo con el Sismológico Nacional en su 
cuenta de Twitter. Protección Civil municipal reporta que no hay daños, las escuelas fueron evacuadas.  Reporta 

que continúan con las revisiones en diferentes inmuebles de la capital poblana. Por su parte la Dirección Estatal 
de Protección Civil realiza una supervisión en todo el estado; hasta el momento no se reportan afectaciones. 
(Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Montiel defiende protestas de Antorcha Campesina; minimiza afectaciones a comercios 

El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana salió en defensa de la organización de Antorcha 
Campesina quienes se han manifestado durante 10 días en el centro histórico. Y es que el funcionario municipal 
minimizó las quejas de comerciantes establecidos, restauranteros y hoteleros del primer cuadro de la ciudad, 
quienes han solicitado el uso de la fuerza pública para impedir más manifestaciones, las cuales han provocado 
caída en su ventas de hasta un 50 por ciento y están pensando en despedir a por lo menos 100 empleados. De 
hecho, Montiel Solana calificó como exagerados los argumentos de los representantes de estos sectores que piden 
mano dura por parte del ayuntamiento de Puebla para frenar estas protestas. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102517 
 

INTOLERANCIA  

 Hasta 2013 recontratarán a abuelitos despedidos que trabajaron en calles del centro histórico 
El secretario de Seguridad Pública del Municipio, Amadeo Lara Terrón confirmó la conclusión del Programa de 
Empleo Temporal para adultos mayores y jóvenes que fueron contratados para vigilar bahías, calles de 

estacionamiento prohibido y cruceros del centro histórico. Lo anterior, ya se vio reflejado y a un día de haber sido 
despedidos el desorden en el centro de la ciudad volvió con el estacionamiento de vehículos en calles prohibidas 
como la 5 Poniente del bulevar 5 de mayo hasta la 11 Sur así como en la 2 Oriente en el mismo tramo, lugares 
que estuvieron restringidos hasta el despido de 80 abuelitos y 40 jóvenes que participaron en este proyecto. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102516 
 

 
 
CAMBIO  

 Exitosa Jornada Ciudadana de Servicios 
La Jornada Ciudadana de Servicios efectuada en el kiosco del Paseo Bravo tuvo gran éxito, por lo que se pretende 
llevar los mismos servicios a las juntas auxiliares y diversas colonias de Puebla, confirmó durante el acto 
inaugural el regidor Marcelino León Ochoa, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana. Más de 30 
dependencias oficiales de los gobiernos municipal, estatal y federal, además de cuatro bufetes jurídicos gratuitos, 
participaron ayer en la Jornada Ciudadana de Servicios, en cuyo acto inaugural participó la presidenta del Sistema 

Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera. (Redacción) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-sta-exitosa-jornada-ciudadana-
de-servicios.php 
 

 
 
MILENIO  

 Buscarán repetir jornada ciudadana en colonias y juntas auxiliares  
A partir de la experiencia exitosa que tuvo la Jornada Ciudadana de Servicios efectuada en el kiosco del Paseo 
Bravo, ahora se pretende llevar los mismos servicios a las juntas auxiliares y diversas colonias de Puebla, 
confirmó durante el acto inaugural de la misma, el Regidor Marcelino León Ochoa, Presidente de la Comisión de 
Participación Ciudadana. Más de 30 dependencias oficiales de los gobiernos municipal, estatal y federal, además 
de cuatro bufetes jurídicos gratuitos, participaron este miércoles 7 de noviembre en la Jornada Ciudadana de 
Servicios. (Redacción) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102517
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102516
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-sta-exitosa-jornada-ciudadana-de-servicios.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-sta-exitosa-jornada-ciudadana-de-servicios.php
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc39dc7c      
 

 
 

E-CONSULTA 

 Buscan repetir jornada ciudadana en colonias y juntas auxiliares 

A partir de la experiencia exitosa que tuvo la Jornada Ciudadana de Servicios efectuada en el kiosco del Paseo 
Bravo, ahora se pretende llevar los mismos servicios a las juntas auxiliares y diversas colonias de Puebla, 
confirmó durante el acto inaugural de la misma, el regidor Marcelino León Ochoa, presidente de la Comisión de 

Participación Ciudadana. Más de 30 dependencias oficiales de los gobiernos municipal, estatal y federal, además 
de cuatro bufetes jurídicos gratuitos, participaron este miércoles 7 de noviembre en la Jornada Ciudadana de 
Servicios, en cuyo acto inaugural participaron la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera; 
Luis Castañeda Sánchez, director de Mediación, Conciliación y Arbitraje Condominal; los diputados locales Ana 

María Jiménez Ortiz y Rafael Von Raesfeld Porras, así como el presidente del Colegio de Notarios, Mario Salazar 
Martínez. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7323 
 

 

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Descarta Gobierno de la ciudad de Puebla afectaciones por sismo 
Tras el sismo de 7.3 en escala Richter a las 10 con 35 minutos, el cual de acuerdo con el Servicio Sismológico 
Nacional tuvo como epicentro la ciudad de Chiapas, el ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de 
Gobernación, confirmó que el temblor no dejo afectaciones en la capital poblana. El titular de la dependencia, 
Pablo Montiel Solana, dio a conocer que luego  del sismo, el cual fue perceptible en algunas zonas de la ciudad, 
personal de Protección Civil Municipal comenzó con los rondines respectivos de supervisión. Por lo cual, aunque 
muchas escuelas,  hospitales  e instituciones gubernamentales evacuaron hasta el momento la autoridad en la 

materia descarto alguna afectación.  (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Buscarán repetir jornada ciudadana en colonias y juntas auxiliares 
A partir de la experiencia exitosa que tuvo la Jornada Ciudadana de Servicios efectuada en el kiosco del Paseo 
Bravo, ahora se pretende llevar los mismos servicios a las juntas auxiliares y diversas colonias de Puebla, 
confirmó durante el acto inaugural de la misma, el Regidor Marcelino León Ochoa, Presidente de la Comisión de 
Participación Ciudadana. Más de 30 dependencias oficiales de los gobiernos municipal, estatal y federal, además 
de cuatro bufetes jurídicos gratuitos, participaron este miércoles 7 de noviembre en la Jornada Ciudadana de 
Servicios, en cuyo acto inaugural participaron la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera; 

Luis Castañeda Sánchez, director de Mediación, Conciliación y Arbitraje Condominal; los diputados locales Ana 
María Jiménez Ortiz y Rafael Von Raesfeld Porras, así como el presidente del Colegio de Notarios, Mario Salazar 
Martínez. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Buscaran-repetir-jornada-
ciudadana-en-colonias-y-juntas-auxiliares&id=37814 

 

RETO DIARIO 

 Ayto presentó la convocatoria del Premio Municipal del Deporte 2012 
El Ayuntamiento de Puebla a través del Instituto Municipal del Deporte presentó la convocatoria del “Premio 

Municipal del Deporte” en la edición 2012 que galardonará  a los mejores deportistas y entrenadores de Deporte 
Convencional y de Deporte de Capacidades Especiales. El jurado estará conformado por 10 integrantes quienes 
elegirán al Premio Municipal del Deporte 2012 en las cuatro categorías: Deportista Convencional, Deportista con 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc39dc7c
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7323
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Buscaran-repetir-jornada-ciudadana-en-colonias-y-juntas-auxiliares&id=37814
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Buscaran-repetir-jornada-ciudadana-en-colonias-y-juntas-auxiliares&id=37814
http://www.contraparteinformativa.com/
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Capacidades Especiales, Entrenador de Deporte Convencional y Entrenador de Deporte de Capacidades 
Especiales, quienes recibirán 20 mil pesos y un reconocimiento por categoría. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayto-presento-la-

convocatoria-del-Premio-Municipal-del-Deporte-2012&id=37809 
 

 
 

NG PUEBLA  

 No se perderán empleos por Antorcha: Montiel 

Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, calificó de “exageradas” las declaraciones de José Juan 
Ayala Vázquez, presidente del Consejo de Comerciantes del Centro Histórico, quien dijo que por las constantes 
manifestaciones de Antorcha Campesina están en riesgo 100 empleos formales. “No las voy a calificar, 
seguramente tendrán los negociantes, los comerciantes sus propias cuentas y número, pero francamente me 

parece exagerado hablar de despidos en el comercio establecido a causa de manifestaciones”, aseveró. 
(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/42835no-se-perder%C3%A1n-empleos-por-antorcha-montiel#.UJuvoOSZSHM 
 
NG PUEBLA  

 No hay daños en capital por sismo: Pablo Montiel 
Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, informó que por el momento no se presentan daños 
en la capital tras el sismo registrado de 7.3 grados en la escala de Ritcher con epicentro entre las costas de 
Chiapas y Guatemala. Detalló que en lo que respecta al primer cuadro de la ciudad, se evacuaron las oficinas, 

escuelas, negocios e inmuebles, para que posteriormente las personas permanecieran en un tiempo aproximado 
de 20 minutos fuera de los lugares o zonas que pudieran ser de riesgo. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/42826no-hay-da%C3%B1os-en-capital-por-sismo-pablo-
montiel#.UJuvQeSZSHM 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Busca Ruta Bicentenario aumento al transporte público 
Concesionarios de la ruta Bicentenario buscarán el incremento al precio del pasaje a partir del próximo año, toda 

vez que comenzarán con el proceso de modernización de las unidades y capacitación de los chóferes para ofrecer 
un mejor servicio al usuario, reveló Sergio Galindo López, presidente de la empresa Sistema de Transporte 
Bicentenario R-A. Sin dar a conocer un porcentaje o precio sugerido, dijo que dependerá de las negociaciones con 
la Secretaría de Transportes y llegar a un acuerdo acorde a la realidad sin afectar el bolsillo del usuario. (Marco A. 
Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762604.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 No más venta de alcohol las 24 horas en San Andrés 
En 2013 entrará en vigor un reglamento que regulará la venta de bebidas alcohólicas en todas las tiendas de 
conveniencia, vinaterías y misceláneas que existen en el municipio, informó el regidor de Gobernación, Jesús 
Romero Toxqui. Asentó que en San Andrés Cholula, desde el año próximo ya no se permitirá que los 

establecimientos comerciales ofrezcan bebidas embriagantes las 24 horas del día, como actualmente sucede, 

porque a partir del 2013 el horario de venta será de las 7:00 a las 1:00 horas. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762481.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Plantón merma ventas y genera despidos: comerciantes 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayto-presento-la-convocatoria-del-Premio-Municipal-del-Deporte-2012&id=37809
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayto-presento-la-convocatoria-del-Premio-Municipal-del-Deporte-2012&id=37809
http://www.ngpuebla.com/puebla/42835no-se-perder%C3%A1n-empleos-por-antorcha-montiel%23.UJuvoOSZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/42826no-hay-da%C3%B1os-en-capital-por-sismo-pablo-montiel%23.UJuvQeSZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/42826no-hay-da%C3%B1os-en-capital-por-sismo-pablo-montiel%23.UJuvQeSZSHM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762604.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762481.htm
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El presidente de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico, Juan José Ayala Vázquez, dio a conocer que, 
durante los 13 días de manifestaciones en el  primer cuadro de la ciudad, las pérdidas económicas de sus 
representados equivalen a una baja de 30 por ciento de ventas, y el despido de 100 empleados de negocios que 

perdieron liquidez. Advirtió que, de continuar con estos plantones, los empresarios se verán en la necesidad de 
recortar su plantilla de trabajadores debido a la insolvencia que les producen las manifestaciones. (Irene Díaz 
Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Insiste Maldonado Moctezuma en desgravar renta 
Tras la reforma laboral deben darse pasos en el sentido de una reforma fiscal que permita al gobierno federal los 

suficientes recursos para hacer frente a condiciones de marginación y generación de infraestructura, mientras que 
para la población deben darse mayores facilidades para tributar, aunque se incremente la tasa del IVA. Así lo 
estableció el presidente de la Asociación de Franquiciantes (Mexico Franchise Network), Javier Maldonado 
Moctezuma, quien añadió que, aunque aumente el Impuesto al Valor Agregado (IVA) del 16 al 21 por ciento para 
captar mayores recursos, también debieran eliminarse cargas a la renta. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Repartirá Canacope guía anticorrupción entre sus socios 
La Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) y el Consejo Ciudadano de la Contraloría municipal 

diseñaron un convenio para ayuda e información a fin de que alrededor de 20 mil establecimientos no sean objeto 

de actos corrupción. La directora del Consejo Ciudadano de la Contraloría Municipal, Aurora Méndez Motolinia, 
recordó que, desde 2008, existe una carta de derechos de contribuyentes donde se precisan los requerimientos 
que fija la autoridad para evitar actos de corrupción o acciones de acoso a negocios. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
 

INTOLERANCIA  

 SGG reporta saldo blanco en Puebla tras sismo 
La Secretaría General de Gobierno, a través de la Dirección General de Protección Civil Estatal, reporta saldo 

blanco en la entidad después del sismo -con registro preliminar- de 6.3 grados en la escala de Richter que, de 
acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional, se generó ayer a las 10:37:01 horas, con epicentro en Río Grande, 

Oaxaca. Luego de un recorrido de supervisión realizado mediante las ocho coordinaciones regionales de 
Protección Civil Estatal, en conjunto con las autoridades municipales, Base Puebla y los Cuerpos de Emergencia, 
se determinó que no existen daños. Asimismo, se realizó un monitoreo a las instalaciones estratégicas ubicadas 
en la entidad, como CFE, Pemex, Maxigas, y Telmex, los cuales se reportaron sin novedad. (Ricardo Hernández) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102512 
 

 
 

CAMBIO  

 El teleférico es de Huerta: Gali 
Antonio Gali Fayad desmintió a Bernardo Huerta y aseguró que el proyecto del teleférico le corresponde a la 
Secretaría de Transportes, ya que la dependencia que encabeza sólo se está haciendo cargo de los cimientos y 
bases. Luego que el secretario de Transportes se deslindara de la obra y señalara a Gali Fayad cómo único 

encargado de proyecto, el titular de la SI corrigió a su compañero de gabinete y dijo que el teleférico le 
corresponde a Bernardo Huerta. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-elv-el-telef-rico-es-de-huerta-
gali.php 

 
CAMBIO  

 Congreso avala venta de nueve inmuebles 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102512
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-elv-el-telef-rico-es-de-huerta-gali.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-elv-el-telef-rico-es-de-huerta-gali.php
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Por mayoría y con la abstención del panalista Héctor Alonso Granados, los diputados locales aprobaron la 
enajenación de manera onerosa de nueve inmuebles a favor de la administración de Rafael Moreno Valle. En 
sesión ordinaria del Congreso local se dio el aval a la petición que el Ejecutivo turnó y que tiene como objetivo 

obtener alrededor de 25 millones de pesos que se destinarán a obras relacionadas con la instalación de la 
empresa automotriz Audi en el municipio de San José Chiapa. Siete de estos inmuebles se encuentran al interior 
del estado y el resto en Puebla capital. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-luz-congreso-avala-venta-de-
nueve-inmuebles.php 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Si busco la candidatura, mi amistad con Peña Nieto no influirá: José Chedraui 

El empresario José Chedraui Budib (JCB), asegura que su amistad con el presidente de la República Enrique Peña 
Nieto no influirá en su búsqueda de la candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en la 
eventualidad de que se decida a contender por la postulación. “Las cosas no son tan fáciles, las cosas no están 
sembradas para que salgan hacia adelante, yo creo que hay que trabajar, hay que hacer, hay que darnos a 
conocer más, el posicionamiento es muy importante, el apoyo de mucha gente, dentro del mismo partido, el 
apoyo de muchos compañeros, de los ciudadanos, sobre todo”, dice el aspirante en una entrevista. (Martín 
Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/si-busco-la-candidatura-mi-amistad-con-pena-nieto-no-
influira-jose-chedraui_id_16101.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Protestan vecinos que laboran en Lomas de Angelópolis por retiro de parada de autobuses 

Agentes de Tránsito del estado realizaron la mañana de este miércoles un operativo frente al fraccionamiento 
Lomas de Angelópolis, ubicado en el municipio de San Andrés Cholula, para que trabajadoras domésticas, 
albañiles, taxistas y vendedores pudieran atravesar sin problema los seis carriles de la autopista Siglo XXI, pues 
existe el riesgo que en ello dejen la vida. Esto luego que el empresario inmobiliario Rafael Posadas mandara a 
quitar la parada de autobuses de la ruta Bicentenario, que se encontraba justo en la entrada del residencial, y en 
su lugar construyó un jardín privado. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/protestan-vecinos-que-laboran-en-lomas-de-angelopolis-
por-retiro-de-parada-de-autobuses_id_16059.html  
 

 
 
MILENIO  

 Anuncia Gerardo Islas gira de trabajo de Luis Castro por la capital 
Luis Castro Obregón, Presidente Nacional de Nueva Alianza, estará en gira de trabajo por Puebla el próximo 
viernes en donde sostendrá reuniones privadas con líderes aliancistas, además de tomar la protesta a los 
delegados del partido, informó el líder estatal de este instituto político, Gerardo Islas Maldonado. Tras sostener 
una reunión de trabajo con los integrantes del Comité de Dirección Estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas indicó 

que una vez que se aproxima la fecha de arranque para el proceso electoral 2013, y el partido ya cuenta con 
cuadros y tablas para iniciar la contienda, y es lo que dará cuenta al líder nacional. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc3031ea  
 
 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Pese a oposición de Panal, Congreso aprueba venta de inmuebles públicos 
Aunque el diputado local de Nueva Alianza, Héctor Alonso Granados se inconformó porque el Congreso local 
desconoce el monto en que se venderá cada uno de los nueve inmuebles sugeridos por el gobierno estatal, por 
mayoría de votos el Poder Legislativo aprobó la comercialización de las propiedades que dará ingresos por 25 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-luz-congreso-avala-venta-de-nueve-inmuebles.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-luz-congreso-avala-venta-de-nueve-inmuebles.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/si-busco-la-candidatura-mi-amistad-con-pena-nieto-no-influira-jose-chedraui_id_16101.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/si-busco-la-candidatura-mi-amistad-con-pena-nieto-no-influira-jose-chedraui_id_16101.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/protestan-vecinos-que-laboran-en-lomas-de-angelopolis-por-retiro-de-parada-de-autobuses_id_16059.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/protestan-vecinos-que-laboran-en-lomas-de-angelopolis-por-retiro-de-parada-de-autobuses_id_16059.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc3031ea
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millones de pesos en promedio al gobierno de Puebla. “Yo no quiero volver a vivir lo del pasado, donde ex 
funcionarios aparecen como propietarios de inmuebles que eran de uso público. ¿O acaso ya olvidaron las grandes 
haciendas, ranchos y abusos?”, expresó en tribuna Héctor Alonso. (Claudia Lemuz) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7318 
 

E-CONSULTA 

 Cierran carretera Paso de Cortés a la altura de Zacapechpan 
Habitantes de San Gregorio Zacapechpan, Acuexcomac y El Calvario cerraron la carretera que conduce a San 
Nicolás de los Ranchos, en las faldas del volcán Popocatépetl, a Paso de Cortés en demanda de transporte público. 

Los quejosos denunciaron que desde el pasado 22 de octubre la Ruta 23, que circula por sus comunidades con 
destino a la Central de Abasto de la capita poblana, fue cancelada por decisión de las autoridades de la Secretaría 
del Transporte de Puebla. “Para nosotros es muy importante el servicio de esta ruta porque nos conduce a la 
capital del estado”, señalaron los inconformes. (Jaime Zambrano)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/cierran-carretera-paso-de-
cortes-a-la-altura-de-zacapechpan 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Por quinto año consecutivo Puebla sede de “La Ciudad de las Ideas” 
Por quinto año consecutivo, Puebla será sede del Festival Internacional de Mentes Brillantes, denominado “La 
Ciudad de las Ideas”. En esta ocasión llegarán hasta el auditorio del Complejo Cultural Universitario (CCU), 60 

expositores, quienes en 12 minutos cada uno provocarán e incitará a pensar, crear e innovar, pero sobre todo a 
cuestionar. Este año el congreso llevará por nombre “The Magic Of If” y pondrá sobre los cerebros de todos sus 
asistentes la idea de preguntar sobre la magia de lo posible. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En tres minutos y en orden desalojan el Edificio Empresarial 
En absoluto orden y en tres minutos se desalojó el Edificio Empresarial, en la esquina de la prolongación Reforma 
y la Diagonal Defensores de la República, tras el sismo que se registro esta mañana. Aunque no sonaron las 
alarmas, alrededor de 150 personas que laboran en este edificio de ocho pisos salieron de manera ordenada por 
las escaleras de este lugar. Afortunadamente no se reportaron casos de crisis nerviosa u otros incidentes. Minutos 
mas tarde, hicieron la recomendación de esperar para regresar a este edificio que fue revisado para garantizar la 

seguridad del personal. (Verónica Aburto)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Tranquilidad en la BUAP luego del sismo de este miércoles 
Estudiantes, académicos y trabajadores de la BUAP, desalojaron en orden edificios administrativos y escolares en 
el momento en el que empezaron a sentir el movimiento que provocó el sismo de 7.3 grados en la escala de 

Richter de este miércoles, el cual tuvo su epicentro a 63 kilómetros al sur de Ciudad Hidalgo, Chiapas. Según 
datos arrojados por el sismógrafo del Laboratorio de Ciencias de la Tierra, de la Facultad de Ingeniería de la 
Institución, en Puebla el movimiento telúrico tuvo una intensidad de entre 3.3 y 3.5 grados Richter y la duración 
fue de 35 segundos. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46856 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7318
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/cierran-carretera-paso-de-cortes-a-la-altura-de-zacapechpan
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/cierran-carretera-paso-de-cortes-a-la-altura-de-zacapechpan
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46856
http://www.contraparteinformativa.com/
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 RED apagón masivo a las 3 de la mañana en Alsececa y colonias vecinas CFE no hace caso urgen patrullas 
ninguna alarma funciona. 

 Que no hay luz en varias colonias al sur de la ciudad de Puebla, apagón en Universidades, Bugambilias, 
San Manuel urgen patrullas, por que no sirven las alarmas. Otras colonias como La Calera, Margarita, 
Insurgentes, La Flor Héroes de Puebla, Zaragoza, Alseseca, 5 llaves Xilotzingo no hay luz. 

 Se reporta que ya esta regresando la luz poco a poco en esta zona se esta restableciendo el servicio. 
 El gobernador del estado confirmo que no hubo novedades del terremoto de Guatemala que se sintió en 

puebla que fue de 7.3 en la escala sismológica de Richter 

 La BUAP y La arquidiócesis reportaron  cero daños y sin novedad. 
 El alcalde Eduardo Rivera entrega obras de pavimentación en la colonia San francisco Mayorazgo. 
 Vecinos cierran paso de cortes por que la ruta 23 ya no llega hasta la central de abastos. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Saldo blanco tanto en la ciudad como en el interior del estado tras el sismo, ayer un sismo fuerte en 

Chiapas, de hecho en Guatemala, dejó varias muertes, muy lamentable.  
 Un 96% de los espectaculares colocados en Puebla, son irregulares informa la jefa del área de Anuncios y 

control de la Contaminación Visual, traemos este tema para la zona urbana, no sólo el municipio de Puebla , 

empezando por allí Puebla atrabajado bastante, vamos a ver como anda Cuautlancingo, Coronango, las 
Cholulas, Amozoc, porque esto nos hace un tremendo daño.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Sobre la extorsión telefónica en Puebla ya suma 59 víctimas, ya cayeron pagaron entre tres y doscientos 
mil pesos, esto es lo que dice la procuraduría, concretamente la dirección general de atención a delitos de 
alto impacto, que tiene un teléfono, 244 68 53.  

 En cuanto a los dormitorios una serie de operativos para evitar que alguien se les muera en la calle. 
 Saldo blanco en el estado de Puebla después del temblor. El gobernador dice que se han revisado la 

infraestructura de esto municipios. Lo mismo da a conocer Protección Civil de la ciudad de Puebla. 
Mientras que tres minutos duró el desalojo en el edificio empresarial, el sismo 220 evacuados en el 
Congreso del estado, no paso a más de un susto.  

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 La administración de la Vista se defiende de las imputaciones y aclara que no hubo asambleas falsificadas, 

tampoco hay obras ilegales, presenta documentos que cuentan presumiblemente con el avalan de los 

condóminos. 
 El gobernador anuncia que se reunirá con Luis Videgaray este jueves para definir cual es el presupuesto 

que corresponde a Puebla para el 2013, también el presidente Municipal Eduardo Rivera pretende reunirse 

con Enrique Peña Nieto como presidente de la  ANAC para fortalecer la lucha contera el crimen organizado. 
 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 08 de Noviembre de 2012 

 

 

 12 

 Organizaciones y grupos de alcaldes priístas y panistas en el país formarán un frente común para que, a 
una sola voz, soliciten un incremento del 5 por ciento en los presupuestos destinados para el Ramo 33 y 
28, manifestó el presidente de la Asociación Nacional de Ayuntamientos y Alcaldes A.C, Eduardo Rivera 

Pérez, quien indicó que además  buscarán un acercamiento con el presidente electo de México Enrique 
Peña Nieto para "ponerle sobre la mesa" las necesidades que enfrentan los ayuntamientos y con ello 
solicitar su apoyo. 

 la organización Antorcha Campesina marchan de la Avenida Juárez a la altura de la 25 sur hacia el zócalo. 
Los casi 200 manifestantes insisten en su demanda inicial que es la pavimentación y obras en 60 colonias 
del sur de la capital. 

 Pese a las movilizaciones y plantones que efectúa la Organización de Antorcha Campesina, la Secretaría de 

Gobernación Municipal del Ayuntamiento de Puebla, no considera por el momento hacer uso de la fuerza 
pública para evitar las movilizaciones. 

 Luego del temblor de 6.35 grados en la escala de Richter con epicentro en Oaxaca, el gobernador del 
estado Rafael Moreno Valle comentó que en Puebla el saldo es totalmente blanco. 

 La Secretaría General de Gobierno, a través de la Dirección General de Protección Civil Estatal, reporta 
saldo blanco en la entidad después del sismo -con registro preliminar- de 6.3 grados en la escala de 

Richter  
 El secretario de Obra Pública del Ayuntamiento de Puebla  Felipe Velazquez  descarto emitir una sanción 

económica en contra de la empresa CEMEX por irregularidades presentadas en las obras de concreto 
hidráulico sobre le boulevard 5 de Mayo en las que se dejo a desnivel las banquetas 

 En gira de trabajo por el sur de la ciudad el presidente municipal Eduardo Rivera entrego obras de 
pavimentación de calles por un monto de 2 millones de pesos en colonias de San Isidro Castillotla 

 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Cayeron integrantes de una peligrosa banda de secuestradores dieron muerte a una pareja del municipio 
de tecali de herrera y además podrían estar relacionados con robos a comercios y viviendas. 

 Ruta Bicentenario, los autobuses tendrán una capacidad de 100 pasajeros y cuentan con sistema 
hidráulico para discapacitados. 

 Inicio el retiro de kioscos de voceadores de la calle 2 norte para dar paso a la construcción de un corredor 
turístico los vendedores de le periódicos aceptaron la reubicación en las calles transversales  

 Autoridades reportaron saldo blanco en la capital poblana tras los sismos que se registraron al sureste del 
país la mañana de este miércoles. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Para Puebla el movimiento telúrico para muchos pasó inadvertido, otros sí lo sentimos, fue prolongado, 
por fortuna, no generó ningún efecto, eso si al activar las alarmas sísmicas, sobre todo en oficinas 
gubernamentales e instituciones educativas en algunos casos estas fueron desalojadas.  

 Retiran casetas y puestos de periódicos de algunas partes del Centro Histórico.  
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Será 2013, el año del Turismo para Puebla: RMV 
Debido al Tianguis Turístico y a la celebración del encuentro de las organizaciones mundiales de Centros de 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Convenciones y Exposiciones, el 2013 será el año del Turismo para la entidad, sostuvo el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, tras enfatizar que Puebla cuenta con la infraestructura necesaria para ambos eventos de talla 
internacional. En entrevista, el mandatario destacó que durante su administración se han realizado importantes 

obras para detonar el sector turístico de los municipios, por lo que anunció que pronto se pondrá en marcha una 
nueva zona arqueológica en Tehuacán. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762605.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Listas las dos primeras plataformas de Audi  

Será el próximo 20 de noviembre cuando arranque la construcción de la planta de Audi en el municipio de San 
José Chiapa, previó el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien dio a conocer que ya se 
concluyeron las primeras dos plataformas para la instalación de la armadora automotriz. Asimismo, dio a conocer 
que las obras serán asignadas de manera directa, luego de que se declaró desierta la convocatoria para la 
licitación de las mismas, ya que las empresas concursantes sobrepasaron los costos previstos. (Cirilo Calderón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762598.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inaugura RMV carretera Acuaco-Huehuetla 
Con una inversión superior a 42 millones de pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró con el Secretario 

de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, la reconstrucción de la carretera Acuaco-Huehuetla. El Mandatario 
resaltó que esta obra mejorará la conectividad en la Sierra Nororiental y se entrega en tiempo y con la calidad 
requerida. A través de estas acciones, dijo, se busca, generar igualdad de oportunidades entre quienes viven en 

los municipios y la ciudad de Puebla. Esta puesta en operación es una de nuestras prioridades, subrayó Moreno 
Valle. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762698.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Reportan 'grave' a hijo de alcaldesa de Cholula tras volcadura en Periférico 
Adrián Tepanecatl Parra, hijo de la alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, resultó gravemente 
herido al volcar un Bora que estaba probando para comprarlo, sobre el Anillo Periférico y Río Atoyac esta tarde. El 

joven de 20 años de edad, alcanzó máxima velocidad y en una curva se volteó cuando el reloj marcaba las 14:30 
horas. Javier Pérez, el joven vendedor, salió milagrosamente ileso, y buscará emprender las acciones legales 
correspondientes. (Joel Arcega) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762672.htm 
 

 
 
HERALDO 

 Recortes a rubro social para pagar elecciones 
En medio de gastos para obras ostentosas como el Teleférico, una rueda de la Fortuna de 80 metros para 2013, o 
para los festejos del 5 de Mayo y la remodelación de Casa Puebla, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, anunció recorte de recursos destinados a escuelas, carreteras y hospitales, por las elecciones del siguiente 

año. El gobernador afirmó que habrá austeridad en el presupuesto a ejercer el próximo año para poder hacer 
frente a los gastos que implican las elecciones, esto al reconocer que se quitará dinero a estos rubros para 
entregar los recursos al Instituto Electoral del Estado (IEE) por el proceso electoral del 2013. (Diego Ulloa) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-08/portada/recortes-rubro-social-para-pagar-elecciones-0 

 
HERALDO 

 Rechaza Escorza llamada de atención de líder nacional 

El coordinador de diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso local, Edgar Salomón 
Escorza, aseguró que no recibieron ninguna línea de su dirigente nacional, Pedro Joaquín Coldwell, en la reunión 
que sostuvieron con él, aunque admitió que la recomendación fue que la relación con el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas debe ser sólo y únicamente en aspectos que sean en beneficio de Puebla, además les hizo el 
llamado de que actúen como verdadera oposición y que se trabaje por la gente. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762605.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762598.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762698.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2762672.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-08/portada/recortes-rubro-social-para-pagar-elecciones-0
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-08/portada/rechaza-escorza-llamada-de-atenci%C3%B3n-de-
l%C3%ADder-nacional 

 
HERALDO 

 Coldwell marca distancia entre EPN y RMV: analista   
Para el docente-investigador de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), Paulino Arellanes Jiménez, las declaraciones del dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Pedro Joaquín Coldwell, están marcando un distanciamiento entre el gobierno 
federal que se avecina a cargo de Enrique Peña Nieto y el ejecutivo estatal, Rafael Moreno Valle. Luego de que 

Pedro Joaquín Coldwell advirtió que para los comicios del próximo año no habrá ningún pacto con Moreno Valle, 

ya que se debe privilegiar la posición de la que gozará el PRI a partir del 1 de diciembre, cuando Enrique Peña 
rinda protesta como presidente de la República; además les dijo diplomáticamente a los diputados locales priistas 
que no sean “entreguistas”. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-08/portada/coldwell-marca-distancia-entre-epn-y-rmv-analista 

 

 
 

SINTESIS 

 Confirma CAIP despido de un par de funcionarios 
El comisionado presidente de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), Samuel Rangel, informó que 
dos personas serán cesadas de este organismo, sin precisar los motivos de su remoción. No obstante, dejó 

entrever que el motivo es una fuga de información por parte del personal por sancionar. "Yo creo que cualquier 
comisionado siempre va a pedir respeto y es una parte fundamental, siempre la secrecía, el no andar ventilando 
asuntos internos hacia afuera, entonces cuando una persona guarda probidad le va a ir bien", comentó. (Verónica 
de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Privilegiará RMV presupuesto para obras en 2013 
El titular del Ejecutivo local, Rafael Moreno Valle Rosas, informó que el Presupuesto de Egresos 2013 para Puebla 

será austero y sin crecimiento respecto a este año, además considera menos recursos para el Instituto Electoral 
del Estado (IEE), pese a ser un año con elecciones locales. En gira de trabajo por el municipio de Nauzontla, el 
mandatario estatal expuso que su gobierno "busca una democracia que represente más, pero que cueste menos". 
(Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Acudirá #Yo Soy 132 de Puebla a Foro Nacional 

Integrantes del movimiento estudiantil #Yo Soy 132 informaron que, en Puebla, se han estado realizando varias 
asambleas para integrar propuestas para el Foro Nacional de la agrupación, programado en la capital del país 
para los últimos días de noviembre, previo a la toma de posesión del presidente electo Enrique Peña Nieto. En ese 
sentido, señalaron que, en este foro, se acordarán las medidas de protesta ante la toma de posesión del 
presidente de la república, el próximo 1 de diciembre, y las contrapropuestas de ley de la reforma laboral que 
estudian legisladores federales. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Propone diputado Ley para Donación de Alimentos 
En México, se desperdician 31 mil toneladas de alimento diariamente, por lo tanto, el diputado local del PRD, 
Antonio Gali López, presentó la iniciativa de Ley para la Donación Altruista de Alimentos, que busca promover, 
orientar y regular las donaciones de alimentos susceptibles para consumo humano. Durante la sesión del poder 
legislativo, Gali López indicó la nueva norma podría contribuir a la satisfacción de las necesidades de la población 
en situación de vulnerabilidad, o que vive en pobreza alimentaria, así como establecer los mecanismos de 
entrega-recepción de los productos alimenticios susceptibles de aprovechamiento. (Elizabeth Cervantes Silverio) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-08/portada/rechaza-escorza-llamada-de-atenci%C3%B3n-de-l%C3%ADder-nacional
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-08/portada/rechaza-escorza-llamada-de-atenci%C3%B3n-de-l%C3%ADder-nacional
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-08/portada/coldwell-marca-distancia-entre-epn-y-rmv-analista
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Integran nuevo comité de Lunkomex Flex-N-Gate 
Tras un conflicto inter-gremial de once meses, quedó integrado el nuevo comité ejecutivo de Lunkomex Flex-N-
Gate, cuyos asesores pidieron el apoyo de la Federación de Trabajadores de Puebla (FTP-CTM) para desmantelar 

el sindicalismo charro en otras industrias de autopartes. Ello en referencia a la actuación de Gonzalo Torres 
Chietla tanto en Flex-N-Gate como en otras empresas de autopartes, luego que en esa industria había una cortina 
de humo que no permitía ver la justicia del movimiento, señaló el académico de la escuela de Economía de la 
BUAP y asesor de los trabajadores, Huberto Juárez Núñez. (Mauricio García)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 La elección de la CAIP debe abrirse: Luis Derbez 

Luego de que el Congreso del Estado de Puebla, decidió realizar a puertas cerradas el procedimiento de elección 
del titular de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), el rector de la Universidad de las Américas 
(UDLA), Luis Ernesto Derbez Bautista, señaló que si no hay nada que esconder, el proceso no debe hacerse a 
escondidas. Desde su perspectiva, le parece innecesario que lleven a cabo el proceso de selección a puertas 
cerradas, porque al final, dijo que todos los ciudadanos y los actores públicos de Puebla, se van a enterar del 
resultado, “creo que todo mundo tendrá mucha mayor tranquilidad si el proceso se hubiera dado sobre una base 
de mayor apertura”. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102503 
 

 
 

CAMBIO  

 Declaran desierta licitación para obras iniciales de Audi 
A pesar que la licitación se declaró desierta por los altos costos que presentaron diversas empresas, Antonio Gali 
Fayad aseguró que el próximo 20 de noviembre arrancarán los trabajos para la construcción de dos plataformas 

para la armadora Audi. El secretario de Infraestructura, reveló que el gobierno de estado determinó declarar 
desierta la licitación, debido a que las empresas que participaron se pasaron de costos, por lo que la dependencia 
analiza la mejor opción para asignar la obra. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-elv-declaran-desierta-licitaci-n-

para-obras-iniciales-de-audi.php 
 

CAMBIO  

 A cachetadas resuelven diferencias Islas y el JJ 
El diputado del Panal, Víctor Hugo Islas, y el de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres se liaron a 
golpes, luego de las diferencias que han surgido entre ambos, derivadas de la asignación de la empresa que se 

encargará de digitalizar los archivos del Legislativo. Desde la semana pasada comenzaron los dimes y diretes 
debido a que el panalista aseguró que su homólogo entregó el contrato de manera irregular a la empresa 
Consultoría y Servicios de Alta Tecnología (CSAT) relacionada con uno de los militantes de su partido. (Luz Elena 
Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-luz-a-cachetadas-resuelven-
diferencias-islas-y-el-jj.php 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 PRI no cambiará la buena relación que tiene con RMV: diputados 
Los diputados del PRI descartaron que el llamado de su Comité Ejecutivo Nacional (CEN) a actuar como una 

oposición responsable en Puebla represente un regaño o exija un cambio en la “buena relación” que tiene la 
bancada con el gobierno del estado. El coordinador de la fracción, Édgar Salomón Escorza, afirmó que el grupo 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102503
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-elv-declaran-desierta-licitaci-n-para-obras-iniciales-de-audi.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-elv-declaran-desierta-licitaci-n-para-obras-iniciales-de-audi.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-luz-a-cachetadas-resuelven-diferencias-islas-y-el-jj.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-081112-luz-a-cachetadas-resuelven-diferencias-islas-y-el-jj.php
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parlamentario siempre ha actuado como una oposición responsable, por lo que calificó de injustificados los 
señalamientos de sumisión que han realizado diversos actores políticos en su contra. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pri-no-cambiara-la-buena-relacion-que-tiene-con-rmv-

diputados_id_16070.html  

 

 
 

MILENIO  

 Asiste RMV a inauguración de oficina de enlace ciudadano de Blanca Jiménez 

El gobernador del estado Rafael Moreno Valle, asistió a la inauguración de la oficina de enlace ciudadano de la 
diputada federal panista, Blanca Jiménez Castillo. Durante la apertura de las instalaciones, afirmó que los 
representantes populares deben mostrar un acercamiento real con los ciudadanos. Al evento también acudió el 
coordinador de la fracción parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villareal, así como 
legisladores federales y locales. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc4ace7c     
 
MILENIO  

 Tomas clandestinas descubiertas esta mañana ya habían sido clausuradas: Protección Civil 
Las dos tomas clandestinas encontradas este miércoles en la comunidad de San Cristóbal Tepatlaxco, del 
municipio de San Martín Texmelucan y la del martes en Santa Ana Xalmimiluco, Huejotzingo, ya habían sido 
clausuradas, señaló el coordinador regional de Protección Civil del Estado. Durante la mañana de este miércoles, 
se reportó a las autoridades municipales de San Martín Texmelucan, una supuesta toma clandestina en la 

población de San Cristóbal Tepatlaxco, en el camino real que lleva a la comunidad de Atotonilco, del estado de 

Tlaxcala. (Pedro Alonso) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc17cd8a  
 
MILENIO  

 Arribará este viernes cuerpo de poblano fallecido en EU 
La Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales y de Apoyo a Migrantes Poblanos informa, en seguimiento al 
deceso del migrante poblano Ubaldo Cruz Martínez, quien falleció por causa del paso del huracán “Sandy”, a las 
07:03 horas, del día 31 de octubre de 2012, en 1-37 calle 12 Brooklyn Nueva York, lugar donde reconoció el 
cuerpo la prima de occiso, la Sra. Magnolia Ortega. Dentro de los servicios que se llevarán a cabo, es importante 
señalar que el Consulado de México en NY, apoyará con el traslado de restos de la ciudad de Nueva York al 

Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc3ec77c  

 

 
 

E-CONSULTA 

 El PRI se opone a la extracción de oro y antimonio en Puebla 

La explotación de antimonio que se realiza en Tulcingo del Valle motivó que el diputado priísta Eleofermes 
Palacios Reyes presentara un punto de acuerdo para exhortar al Poder Ejecutivo Federal para que a través de la 
Secretaría de Economía informe  al Congreso de Puebla sobre las concesiones que amparan las excavaciones 
mineras en los municipios de Tetela de Ocampo y Tulcingo del Valle. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7317 
 
 

E-CONSULTA 

 Inculpa diputado a trabajadores de Pemex por derrame de petróleo 
Los trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex) son quienes ordeñan los ductos y provocaron el derrame de 
miles de litros de combustible sobre un área de por lo menos cinco kilómetros el pasado 31 de octubre, denunció 

el diputado Inés Saturnino López Ponce, quien exigió apoyo para los 17 mil habitantes de la junta auxiliar de San 
Mateo Tlaixpan. “Los que se roban son entre ellos. Es personal calificado que requiere de herramienta profesional 
para extraer petróleo. Entonces no pueden decir que ni saben quién comete los abusos y es muy grave porque 
ponen en peligro a miles de familias y generan un daño ecológico irreversible”, dijo. (Claudia Lemuz) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pri-no-cambiara-la-buena-relacion-que-tiene-con-rmv-diputados_id_16070.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pri-no-cambiara-la-buena-relacion-que-tiene-con-rmv-diputados_id_16070.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc4ace7c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc17cd8a
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9662747c48c8d3b6218fe1afc3ec77c
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7317
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http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7315 
 
 

E-CONSULTA 

 Reniegan priístas de su interés por ser candidatos a las alcaldías 
Ernesto Leyva Córdova, diputado del Partido Revolucionario Institucional, negó este miércoles que tenga interés 
en buscar la alcaldía de Acatlán de Osorio, distrito al que representa  en el Congreso local, aunque de forma 

previa su coordinador prácticamente lo “destapó”. Trascendió que el legislador le comunicó el martes a Pedro 
Joaquín Coldwell, dirigente nacional del PRI, la intención de ser parte de los candidatos del proceso local 2012-

2013, el cual arrancará la próxima semana. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7314 
 
 

E-CONSULTA 

 Inician obras para AUDI en San José Chiapa  
En el municipio de San José Chiapa ya se iniciaron los trabajos de construcción de algunos servicios que se 

requerirán una vez que se instale la armadora alemana de vehículos AUDI, además se tiene contemplada la 
construcción de un hospital de especialidades del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), dijo en entrevista 
el secretario general de la CTM, Leobardo Soto Martínez. “Se instalará un primer hospital de diez camas en la 
zona de influencia de AUDI, previéndose sean hasta diez hectáreas las que se consoliden para detonar un 
nosocomio más amplio para atender el proyecto de la armadora” comentó. (Erika Mejía)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/inician-obras-para-audi-en-
san-jose-chiapa 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle inaugura carretera Acuaco-Huehuetla 

Con una inversión superior a 42 millones de pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró con el secretario 
de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, la reconstrucción de la carretera Acuaco-Huehuetla. El mandatario 
estatal resaltó que esta obra mejorará la conectividad en la Sierra Nororiental y se entrega en tiempo y con la 
calidad requerida. A través de estas acciones, dijo, se busca, generar igualdad de oportunidades entre quienes 
viven en los municipios y la ciudad de Puebla. Esta puesta en operación es una de nuestras prioridades, subrayó 
Moreno Valle. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputados aprobaron la tipificación como delito grave el feminicidio 
Diputados de la LVIII legislatura aprobaron por mayoría la tipificación como delito grave el feminicidio en Puebla y 

la aplicación de una pena corporal de 50 años. La venta de 9 inmuebles propiedad del gobierno y la donación de 
dos más a la Auditoria Superior del Estado. En sesión pública ordinaria se puso a consideración del pleno el 
dictamen por el que se adiciona al Código de Defensa Social el artículo 312 bis y el apartado K bis al artículo 69 
del Código de Procedimientos en Materia de Defensa Social. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Construcción de Audi en Chiapa iniciará el 20 de noviembre 

El próximo 20 de noviembre iniciará la construcción de la empresa de autos de lujo (Audi), en el municipio de San 
José Chiapa, informó el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien adelantó que la obra se dará por 
adjudicación directa, una vez que las empresas mexicanas que participaron en la licitación sobrepasaron  los 
costos, por lo que la convocatoria fue declarada desierta. En este sentido, el funcionario estatal agregó que se 
está en busca de la mejor opción para no sobrepasar los costos del proyecto; además de que dos de las cuatro 
plataformas se construyen con personal de esta dependencia, y la próxima semana iniciarán los trabajos para las 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7315
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7314
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/inician-obras-para-audi-en-san-jose-chiapa
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/inician-obras-para-audi-en-san-jose-chiapa
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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dos restantes. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pedro Joaquín Coldwell pide a priistas poblanos ser `una oposición responsable´ 
El coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Edgar Salomón Escorza, rechazó 
que el líder nacional de su partido les haya dado “un jalón de orejas”. De manera “informal” abordaron el tema de 
la candidatura para la alcaldía y los nombres de Enrique Agüera, Enrique Doger y Jorge Chedrahui fueron 

mencionados en el encuentro. Entrevistado en la sede del poder legislativo el líder de la bancada priista dijo que 

en la reunión que sostuvieron con Pedro Joaquín Coldwell el llamado que les hizo su dirigente nacional fue a ser 
“una oposición responsable” y apoyar las propuestas que beneficien a los poblanos. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Obama enfrentará parálisis legislativa, prevé Werner Voigt 
Tras el triunfo de Barack Obama en las recientes elecciones para elegir presidente de los Estados Unidos de 
América, se pronostican momentos críticos para esta nación. De acuerdo al investigador de la Facultad de 
Comercio Internacional de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Werner G.C. Voigt, el 
hecho de que los demócratas no hayan podido conquistar la Cámara Baja, no permitirá aprobar nuevas leyes 
impulsadas por el Gobierno de Obama y se generará una verdadera parálisis legislativa que repercutirá 

negativamente en la economía estadounidense. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRD busca la creación de la Ley para la Donación Altruista de Alimentos 

La intensión es que al final de cuentas evitar el desperdicio de alimentos que en muchas ocasiones en los centros 
comerciales tiran al término del día, ya que son cuestiones de calidad en los productos, lo cual no significa que 
estén echados a perder. El diputado del PRD, Antonio Gali López,  aseguró que  por lo menos a nivel nacional 
estos grandes consorcios terminan tirando a la basura hasta 31 mil toneladas de alimentos que bien podrían 
servir para apoyar a un porcentaje de personas que viven en extrema pobreza. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46853 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 IMSS planea un hospital en San José Chiapa por llegada de Audi 
Afirmó que su grupo busca la concesión del contrato de construcción y que para ello se ha reunido con el 
delegado en Puebla Francisco Fraile García, además con el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa. 

Explicó que el nosocomio en un inicio contará  con diez camas, y la intensión es que se instale el próximo año en 
la región de San José Chiapa, Rafael Lara Grajales y Nopaluca. Calculó que se brindará servicio a al menos diez 
mil obreros, además que se beneficiará a los lugareños de esos municipios. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46849 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Piden diputados mantener el fuero al término del mandato 
Esta propuesta fue presentado durante la sesión ordinaria del Congreso del Estado, donde el legislador petista 

aseguró que  es necesario que por la propia seguridad de los legisladores se pueda mantener el fuero  por un 
tiempo determinado al dejar el cargo, ya que se han dado casos de algunos abusos de autoridad en contra de los 

ex legisladores por su labor durante el tiempo que fueron representantes sociales. Un ejemplo claro, destacó fue 
el del ex diputado José Benigno Pérez Vega, mejor conocido como Pepe Momoxpan el cual por las diversas 
denuncias presentadas en su tiempo como diputado actualmente enfrenta algunos cargos. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El PRI se pronuncia por una tregua entre medios y Ejecutivo 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46853
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/46849
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/
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El coordinador de los diputados federales poblanos del PRI, Carlos Sánchez Romero, se pronunció porque se logre 
una tregua entre el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y los medios de comunicación, con la intensión de 
acabar con la polémica generada por la presentación de dos denuncias penales. En entrevista exclusiva para 

Contraparte Informativa, el diputado federal aseveró que es importante que ambos lados se puedan sentar a 
dialogar y buscar el respeto mutuo, ya que este tipo de denuncias penales son presentadas por la molestia que en 
ocasiones generan la publicación de algunas columnas y notas informativas causan molestias a los servidores 
públicos mencionados. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Los tribunales son la única vía de los 41 maestros despedidos: SEP 

Los tribunales son la única vía para resolver el tema de los 41 maestros cesados por no aplicar la Evaluación 
Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), reiteró el secretario de Educación Pública, Luis 
Maldonado Venegas. "La SEP, está dispuesta ha realizar una revisión de esta problemática pero a través de la vía 
jurisdiccional", recalcó el funcionario estatal. Añadió que hasta el momento ningún docente que se ha envuelto en 
esta situación ha decidido iniciar una acción legal, todos quieren resolverlo sin hacer ejercicio de su derecho. 
Maldonado Venegas dijo que es necesario acudir a los tribunales en donde tanto los profesores cesados como las 
autoridades educativas pueden mostrar las pruebas de sus acciones. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Sufre volcadura hijo de edila de San Pedro 
En una situación delicada fue reportado el hijo de la presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra 
Tecpanécatl, el joven Adrián Tecpanécatl Parra, tras sufrir un accidente automovilístico este miércoles por la tarde. 
Paramédicos del servicio SUMA confiaron a este medio que el hijo de la alcaldesa viajaba a exceso de velocidad en 
un Bora que dejó destrozado en su totalidad. Junto con él hay otra persona lesionada Juan Pérez o Javier Pérez. 
Según los primeros reportes, Adrián conducía la unidad porque pretendía comprar el vehículo al vendedor. (Arturo 

Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/sufre-volcadura-hijo-de-edila-de-san-pedro  

 
IMAGEN POBLANA  

 Obras Públicas, clave para continuar como Pueblo Mágico 

El proyecto Pueblos Mágicos, que continuará ejerciendo presupuesto en obra pública durante el próximo año para 
mantener su denominación, tiene como piezas claves a la Secretaría de infraestructura de Antonio Gali Fayad y a la 

Dirección de Obras Públicas en San Pedro Cholula, cuyo titular es Nahim Pérez Taja. La semana pasada, el 
gobernador Rafael Moreno Valle presidió la ceremonia de entrega de la denominación Pueblo Mágico a San Pedro y 
San Andrés Cholula en compañía de la titular de la Secretaría de Turismo Federal, Gloria Guevara Manzo. (Miguel 
Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/obras-publicas-clave-para-continuar-como-pueblo-magico  

 
IMAGEN POBLANA 

 Moreno Valle inaugura carretera Acuaco-Huehuetla 
Con una inversión superior a 42 millones de pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró con el Secretario 
de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, la reconstrucción de la carretera Acuaco-Huehuetla. El Mandatario 
resaltó que esta obra mejorará la conectividad en la Sierra Nororiental y se entrega en tiempo y con la calidad 

requerida. A través de estas acciones, dijo, se busca, generar igualdad de oportunidades entre quienes viven en 

los municipios y la ciudad de Puebla. Esta puesta en operación es una de nuestras prioridades, subrayó Moreno 

Valle. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/moreno-valle-inaugura-carretera-acuaco-huehuetla 

   

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.imagenpoblana.com/2012/sufre-volcadura-hijo-de-edila-de-san-pedro
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PUEBLA ONLINE 

 Puebla tendrá presupuesto austero en 2013, advierte Moreno Valle 
SDP Noticias informa que el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, adelantó que el presupuesto 
de Egresos Federal (PEF) 2013 será austero, además de que no esperan un aumento respecto a este año, pues 
reconoció que el Instituto Estatal Electoral requerirá de una serie de recursos especiales ante el proceso que se 

avecina. Moreno Valle dijo que se buscará que el presupuesto sea eficiente para evitar afectaciones. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32623:puebla-tendr%C3%A1-
presupuesto-austero-en-2013-advierte-moreno-valle&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 PRI confía en que habrá Reforma Laboral antes del 1 de diciembre 
La Razón informa que hay confianza en el equipo de transición del presidente electo Enrique Peña Nieto de que 
haya reforma laboral antes del 1 de diciembre, fecha de la toma de posesión de quien regirá, en los próximos seis 

años, los destinos del país. Fue el coordinador de Educación del equipo de transición, Aurelio Nuño, quien en la 
Cumbre The Economist 2012 externó su confianza de que se genere un consenso entre los legisladores y la 
voluntad de las fuerzas políticas para sacar adelante la reforma laboral. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32624:pri-conf%C3%ADa-en-que-
habr%C3%A1-reforma-laboral-antes-del-1-de-diciembre&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 PAN quiere que partidos vuelvan a comprar propaganda política en medios 

Notimex informa que tras reunirse con industriales de la radio y la televisión, el senador panista Javier Lozano 

anunció que su partido presentará una iniciativa de reforma a la ley electoral que “devuelva la libertad perdida en 
los últimos cambios”, con el fin de que esté lista antes de las próximas elecciones federales. De esta manera 
Javier Lozano se sumó a los panistas que se pronunciaron por cancelar la prohibición de partidos políticos y 
ciudadanos de comprar propaganda política en los medios electrónicos de difusión. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32611:pan-quiere-que-partidos-vuelvan-
a-comprar-propaganda-pol%C3%ADtica-en-medios&Itemid=127 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Aprueba Congreso reformas para tipificar el delito de feminicidio 
En Sesión Pública Ordinaria que celebraron los integrantes de la Quincuagésimo Octava Legislatura del Estado de 

Puebla, aprobaron por unanimidad adicionar el artículo 312 BIS al Código de Defensa Social para el Estado, y el 

apartado K Bis al artículo 69 del Código de Procedimientos en Materia de Defensa Social, con el objetivo de 
establecer como tipo penal al feminicidio, con lo que Puebla se convierte en la Entidad número trece en tipificar 
dicho delito como grave, con el cual se respetan y protegen los derechos de todos sus habitantes.. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueba-Congreso-
reformas-para-tipificar-el-delito-de-feminicidio&id=37813 
 

 
RETO DIARIO 

 En breve se sabrá dónde estará el IMSS de San José Chiapa 

En breve se anunciará en dónde comenzarán los trabajos para la edificación de un hospital del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en San José Chiapa, adelantó el líder gremial de la Confederación de Trabajadores de 
México (CTM), Leobardo Soto Martínez. Este hospital apoyará a los empleados que se integren a la plantilla de la 

armadora de autos, Audi, y a la población de esta zona de Puebla. Se planea realizar la construcción en un 
terreno de 10 hectáreas y tendrá en una primera etapa 10 camas, contará con los servicios básicos para atender 
a la población aledaña, y el predio está por definirse, pero, en breve, se dará a conocer la ubicación. (Diana 
Morales) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-breve-se-sabra-donde-
estara-el-IMSS-de-San-Jose-Chiapa&id=37811 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32623:puebla-tendr%C3%A1-presupuesto-austero-en-2013-advierte-moreno-valle&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32623:puebla-tendr%C3%A1-presupuesto-austero-en-2013-advierte-moreno-valle&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32624:pri-conf%C3%ADa-en-que-habr%C3%A1-reforma-laboral-antes-del-1-de-diciembre&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32624:pri-conf%C3%ADa-en-que-habr%C3%A1-reforma-laboral-antes-del-1-de-diciembre&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32611:pan-quiere-que-partidos-vuelvan-a-comprar-propaganda-pol%C3%ADtica-en-medios&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32611:pan-quiere-que-partidos-vuelvan-a-comprar-propaganda-pol%C3%ADtica-en-medios&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueba-Congreso-reformas-para-tipificar-el-delito-de-feminicidio&id=37813
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueba-Congreso-reformas-para-tipificar-el-delito-de-feminicidio&id=37813
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-breve-se-sabra-donde-estara-el-IMSS-de-San-Jose-Chiapa&id=37811
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-breve-se-sabra-donde-estara-el-IMSS-de-San-Jose-Chiapa&id=37811
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RETO DIARIO 

 Celebra Congreso del Estado convenio de colaboración con la UPAEP 
El Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Diputado Edgar Salomón 
Escorza y el Rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, José Alfredo Miranda López, 
firmaron un convenio de colaboración institucional, con el propósito de que el Poder Legislativo otorgue las 

facilidades a los estudiantes para que realicen su servicio social y/o prácticas profesionales. Cabe señalar que el 
presente convenio tiene por objetivo la realización de acciones conjuntas entre las partes en materia de: 
impartición de Seminarios, Talleres, Cursos, Coloquios y Conferencias; la obtención de grados académicos por 
parte de los legisladores, servidores públicos y empleados de del Congreso que cumplan con los requisitos 

académicos y administrativos establecidos por UPAEP, al momento de su inscripción, la realización del servicio 
social y prácticas profesionales. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Celebra-Congreso-del-

Estado-convenio-de-colaboracion-con-la-UPAEP&id=37810 
 
RETO DIARIO 

 Oportuno el llamado del CEN para que exista una verdadera oposición: Hernández 
La dirigente del Comité Municipal del PRI, Claudia Hernández Medina, avaló el llamado del líder nacional de su 
partido, Pedro Joaquín Coldwell, para que la bancada del Congreso se comporte como una verdadera oposición. 
Agregó que es necesario quitarse esa percepción que se ha generado que en el Poder Legislativo no existe 
oposición al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, y que es positivo que se cambie antes de iniciar el proceso 
electoral de 2013. Insistió que se deben cambiar las percepciones que se ha generado del priismo poblano y, por 

ello, también el Comité en Puebla trabaja en una estrategia mediática, para, así, resaltar los logros del partido. 

(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Oportuno-el-llamado-del-
CEN-para-que-exista-una-verdadera-oposicion:-Hernandez&id=37787 

 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Avanza consenso para dar mayor autonomía al DF 
El jefe de gobierno electo del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, convocó a líderes de las distintas fuerzas 
políticas, representantes de instituciones académicas y de la sociedad para retomar el debate de la reforma política 

del Distrito Federal y alcanzar una propuesta de consenso que otorgue la autonomía a la ciudad de México. 
Reunidos en el Palacio de Minería, los líderes de los grupos parlamentarios del PRI, PAN y PRD en el Se República 

aceptaron el llamado para discutir, con un diálogo abierto y plural, las reformas que buscarán dar al DF un estatus 
jurídico diferente y apuntaron, con sus matices, la necesidad de que la capital pueda ser autónoma.  (Johana 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40712.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Torreón: Policía Federal suma 7 ataques en un mes 
La mañana de ayer fueron rafagueadas las instalaciones de la Policía Federal, División Caminos, en Torreón, 
Coahuila, sin que se registraran víctimas, sólo daños al edificio, informaron voceros policíacos. La agresión contra la 

sede, que se ubica por el Periférico Raúl López Sánchez, cerca de la Puerta Amarilla, ocurrió a las 8:15 horas. Este 
es el séptimo ataque a elementos de la Policía Federal destacamentados en Torreón, en un mes: cuatro ocurrieron 
cuando se encontraban en el Hotel Palacio Real, otro el 16 de octubre en el crucero que forman la Calle Ramos 

Arizpe y Bulevar Constitución, el sexto el pasado lunes a las instalaciones de la Policía Federal.  (Corresponsales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40714.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Sismo deja 48 muertos en Guatemala 
Un sismo de 7.4 grados Richter que sacudió ayer a Guatemala dejó al menos 48 muertos y varios heridos 
principalmente por el derrumbe de viviendas en el norte del país, que fue declarado en estado de emergencia tras 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Celebra-Congreso-del-Estado-convenio-de-colaboracion-con-la-UPAEP&id=37810
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Celebra-Congreso-del-Estado-convenio-de-colaboracion-con-la-UPAEP&id=37810
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Oportuno-el-llamado-del-CEN-para-que-exista-una-verdadera-oposicion:-Hernandez&id=37787
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Oportuno-el-llamado-del-CEN-para-que-exista-una-verdadera-oposicion:-Hernandez&id=37787
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40712.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40714.html
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el peor terremoto en más de 35 años. El presidente de Guatemala Otto Pérez Molina dijo en conferencia de prensa 
que 39 personas murieron en el departamento de San Marcos, el más afectado por el sismo, otras ocho en 
Quetzaltengo, y una en Sololá, los tres en la zona del oeste y noroeste del país. En San Marcos, docenas de casas 

lucían en escombros y cuerpos de emergencia ayudaban a rescatar a personas enterradas. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40715.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

El destino del rector 
Son muchas las señales que las principales figuras académicas han lanzado en favor del hombre fuerte de la 
UAP, como para no entender que su perfil le puede abrir las puertas de alguna importante cartera federal en el 
ámbito educativo. 
Si a alguien le quedaba duda del verdadero futuro del rector Enrique Agüera, debo decirles que éste no está en 
otra parte que en un cargo de privilegio en el gobierno federal. Las palabras de reconocimiento de Gustavo 

Cárdenas en la ceremonia de firma de convenio entre la UAP y el Foro Nacional Permanente de Legisladores 
son una muestra más de lo que representa el perfil académico y de liderazgo de Enrique Agüera. 
Será cuestión de días para confirmar que el futuro del rector está en las llamadas Grandes Ligas. Ya lo verán. 
El gobierno del estado, una maquiladora coreana 

La nota principal de Intolerancia Diario confirma la humillación a la que han sido sometidos cientos de 
trabajadores despedidos por el gobierno del estado, como si estuvieran trabajando en una maquiladora 
coreana. 

En esta grabación se demuestra cómo son presionados los empleados, a quienes se les cancelaron sus bases 
laborales sin darles una justificación jurídica que sustente los despidos masivos. Resulta indignante escuchar 
como las trabajadoras imploran para no ser despedidas, mientras que el abogado externo contratado por la 
Secretaría de Finanzas les da dos opciones: firman su despido y aceptan el finiquito, o se les cierran las puertas 
del edificio a partir de ese momento. 
Claramente se escucha a una empleada explicar que lleva 14 años en su puesto y que siempre ha tenido la 
categoría más baja, por lo que exige desesperada una razón para haber sido despedida. Como respuesta, el 

abogado Jorge Bracamontes Prieto les dice que sus bases de trabajo son irregulares y que éstas fueron dadas 
de baja, por lo que no pueden hacer absolutamente nada. Ante estas arbitrariedades, saltan a la vista diversos 
puntos que revelan el sello autoritario del morenovallismo. 

Veamos. 
En primer término, la irregularidad de las bases laborales impediría que los trabajadores pudieran ser 
despedidos, ya que ésa es precisamente la razón de esta figura jurídica, cuyo único objetivo es dar certeza a 

los trabajadores que demuestran una antigüedad y eficiencia durante un largo periodo. 
Por otra parte, se sabe que la verdadera razón de este despido masivo es que se detectó que estas bases 
fueron otorgadas ente los meses de julio y diciembre de 2010, cuando habían pasado las elecciones, por lo que 
la decisión no es otra cosa que una venganza política contra los que fueron beneficiados por estas bases. Sin 
embargo, la gran mayoría de esas bases fueron otorgadas a empleados que tienen más de ocho años de 
pertenecer al gobierno del estado. 
En el colmo de la incongruencia, muchos de esos despedidos trabajaron en Finanzas durante el tiempo en que 

Moreno Valle fue el titular de esa dependencia. Es decir, casi dos años después de haber asumido el poder las 
fobias del grupo morenovallista han provocado enormes injusticias en contra de personas que lo único que 
quieren es trabajar. 

Lo peor del caso es que mientras despiden a personal con más de 14 años de experiencia, en este sexenio se 
han otorgado bases a empleados que llegaron de otras partes del país en 2011. 
Y los poblanos que se jodan. 
¡Que pasen los desgraciados! 

Sin temor a equivocarme, lo que ocurre en el Congreso del estado supera cualquier programa de Laura en 
América. 
Hoy, en el recinto legislativo, lo mismo son ventilados asuntos personales que la forma en la que utilizan sus 
cargos para hacerse de jugosos negocios personales, y están a punto de terminar a cachetadas. Igualito que 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40715.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102535
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102535
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102535
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con la “señorita Laura”. 
Desde la semana pasada Víctor Hugo Islas y José Juan Espinosa iniciaron la guerra de declaraciones 
acusándose ambos de corruptos y mafiosos. Ayer frente a José Alarcón, en una de las oficinas del Congreso, 

Islas Hernández intentó dar una cachetada a Espinosa Torres quien aseguró haberla esquivado, pero (como en 
un programa de chismes) hay quien aseguró que el segundo le lanzó algunos golpes; minutos después 
circulaba un oficio del Registro Civil donde se asegura que Islas Hernández no cumple con la pensión para sus 
hijos. 
Sólo falta que en la próxima sesión, Edgar Salomón los llame diciendo: “¡que pasen los desgraciados!” 
Ya tenemos nuestro Juanito 

El diputado Mario Franco Barbosa se convirtió ayer en un ignorante confeso, ya que al momento de tomar 

posesión como legislador local reconoció que no conoce ni los artículos de la Constitución. Al nuevo diputado 
sólo le faltó la cinta en la cabeza para ser un digno “Juanito”. 
Eso sí, hay que reconocer que este folclórico personaje fue muy felicitado por sus amigos, incluso organizó una 
comilona en la colonia Huexotitla para celebrar que por fin le hizo justicia la “Robolución”. 
Por eso estamos como estamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1759 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Lo que está en juego en 2013 
El Comité Ejecutivo Nacional del PRI va a cometer un grave error si minimiza la elección que habrá de 
celebrarse en Puebla el próximo año. 
Tal vez por tratarse de una elección intermedia los altos jerarcas del tricolor que aún no se animan a tomar 

decisiones fundamentales, desdeñan la importancia que la elección de 2013 tiene no sólo para el futuro de 
Puebla, sino también para el proyecto político nacional del gobernador Moreno Valle. La elección de 2013 es 

fundamental para el actual inquilino de Casa Puebla, sus sueños presidenciales pasan precisamente por esta 
aduana, de ahí que haya tomado todos los hilos del poder en el estado, para hacer frente a la campaña y sacar 
adelante a sus candidatos. 
¿Por qué es fundamental para el inquilino de Casa Puebla la elección? Porque sería su principal carta credencial 
para adueñarse ahora del PAN a nivel nacional y posicionarse como su mejor carta rumbo al 2018. El 
gobernador es hoy por hoy una carta fuerte en el panismo, el cual se quedó huérfano luego de la derrota 

sufrida el 4 de julio donde perdieron la Presidencia de la República. Acción Nacional carece de liderazgos en 
este momento que puedan competir con un gobernador como el de Puebla, quien además maneja envidiables 
recursos públicos. 
Moreno Valle ha dicho una y otra vez que sólo él sabe cómo ganar elecciones y qué mejor escenario para dejar 
constancia de esto, que la primera elección que enfrentará Enrique Peña Nieto como nuevo presidente de la 

República. Una derrota del priismo local en Puebla subiría por las nubes los bonos del gobernador poblano, 
quien no sólo amarraría el control total de la entidad y su sucesión gubernamental, sino también lo catapultaría 

como el líder del panismo en el país y le abriría las puertas al morenovallismo a nivel nacional. 
Moreno Valle cuenta con buenos operadores a nivel del CEN, a los cuales ha comprado, incluido el propio 
Gustavo Madero, el líder de los diputados federales Luis Alberto Villareal y el fallido aspirante del PAN a la 
candidatura presidencial y senador de la República, Ernesto Cordero, pero una victoria —insisto— dejará en 
claro que como lo ha dicho en múltiples ocasiones, sólo él sabe ganar campañas y derrotar al PRI. No sólo es 
Puebla capital y 216 municipios más los que estarán en juego el próximo año, sino la viabilidad de un proyecto 
nacional que se construye desde Puebla para sacar al PRI de Los Pinos, como lo hizo Moreno Valle en 2010, 

cuando sacó a patadas al marinismo de Casa Puebla. 
Si por el contrario, el gobernador de Puebla fuera derrotado en la contienda, entonces sus posibilidades de 
adueñarse del PAN a nivel nacional y secuestrar a este partido, como ya lo hizo en Puebla, se verían 
seriamente amenazadas, ya que carecería de argumentos para seguirse presentando como la única opción 
viable de este partido en 2018 y repetir la proeza de Vicente Fox, quien desde Guanajuato construyó el 

proyecto que lo llevó a Los Pinos en el año 2000. 

Eso es, nada más y nada menos, lo que estará en juego el próximo año y al parecer al CEN del PRI le ha 
pasado de noche este asunto. 
¿Martínez y Martínez al PRI? 
Tómelo como un rumor, pero al interior del Comité Ejecutivo Nacional del PRI se analiza la posibilidad de enviar 
un delegado especial para que se haga cargo del procesoelectoral del próximo año, pero sobre todo se 
encargue del organizar a este partido para hacer frente al morenovallismo en mejores condiciones. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1759
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1759
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1756
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Dentro de los nombres que se dice han comenzado a manejarse con insistencia para tomar las riendas del PRI 
en Puebla, ante la falta de acuerdos sobre un personaje local que pueda hacerse cargo del expartidazo, se 
encuentra el del exgobernador de Coahuila, Enrique Martínez y Martínez, quien llevó las riendas de aquella 

entidad de 1999 a 2005, es decir fue el antecesor de Humberto Moreira. Se dice que Martínez y Martínez podría 
hacerse cargo del PRI en Puebla, y un dato a destacar es que dentro de su currículum tiene un antecedente 
muy interesante. En su campaña electoral para ganar el gobierno de Coahuila derrotó a una coalición de cuatro 
partidos políticos en aquella entidad. 
Se rumora que el coahuilense sería quien tome las riendas del PRI poblano para terminar con el entreguismo 
tricolor. ¿Será? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1756 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La epopeya de Tulcingo de Valle, un guión para Avatar 
La historia del saqueo ilegal de las minas de antimonio en la zona de Tulcingo de Valle parece tendrá 

un final feliz para sus pobladores: casi todas las instituciones vinculadas con el otorgamiento de permisos 
ambientales han comprometido su voluntad para impedir las operaciones de Oro East Mining y sus 
prestanombres hasta que no comprueben que la explotación minera no pone en riesgo ni al medio ambiente ni 
al ecosistema de la región. El titular de la SAOT, Juan Carlos Morales Páez, ha puesto contra la pared al 
alcalde Ulises Rodríguez para que no otorgue ningún permiso de uso de suelo hasta que las dependencias 
federales, Profepa y Semarnat, emitan sus dictámenes de sustentabilidad ambiental. El gobernador Moreno 

Valle volteó los ojos a la tierra de su bisabuela y afirmó que no permitirá empresas extranjeras que vienen a 
contaminar. Y los habitantes de Tulcingo tienen ánimos renovados para luchar contra la explotación de una 
empresa trasnacional que quiere pagarles a 5 dólares la tonelada que en mercados internacionales se 
cotiza en 16 mil dólares. 
El caso de las minas de antimonio es un relato perfecto de la explotación abusiva de los recursos naturales de 
una población por parte de las empresas trasnacionales que, al cabo de unos años van dejando daños 
ambientales y de salud a los nativos. Como establece el sociólogo Zygmunt Bauman: la riqueza es global, la 

pobreza es local. 
Las empresas trasnacionales, sin embargo, necesitan agentes locales que traicionen a su propio 
entorno en el proyecto explotador. Oro East Mining llegó a Tulcingo hace un año aproximadamente, y en 
febrero de 2012 comenzaron la explotación clandestina. Personas de origen asiático fueran vistas entre los 
cerros y los pobladores comenzaron a denunciar su presencia ante su alcalde, la autoridad más próxima. 
Oro East Mining se hizo de prestanombres para tramitar los permisos de explotación de minas ante la 

Secretaría de Economía para eludir los requisitos en materia de inversión extranjera. Personajes como Gilberto 

Percástegui Olguín localizaron a lospropietarios de los terrenos para convencerlos de darles regalías por 
5 dólares la tonelada. Se aprovecharon de su avanzada edad y de la ignorancia. Los amedrentaron diciendo 
que si el asunto se hacía oficial, el gobierno les expropiaría sus terrenos y no obtendrían nada. Los hicieron 
firmar contratos leoninos por “tiempo indeterminado” en los que se establece que cualquier controversia 
debía resolverse en los tribunales de San Luis Potosí. 
Convencer al alcalde priista de Tulcingo no les costó más trabajo. Unas cuantascomputadoras para el 

Ayuntamiento. Ofrecimientos de apoyos de 20 mil pesos a los cinco barrios de la cabecera 
municipal para arreglar sus capillas. La promesa nebulosa de construir una planta tratadora de agua. Por 
supuesto, nadie sabe cuánto corrió por debajo de la mesa. Ulises Rodríguez se hizo de la vista gorda hasta 
que en julio pasado la Profepa clausuró los trabajos, pero el alcalde nunca le informó nada a la población, pese 
a que las denuncias del saqueo se hicieron mayores. 
Oro East Mining decidió regularizar su presencia, obtuvo permisos en la Secretaría de Economía con una brutal 

facilidad. Ablandado el alcalde, quedaba la población inconforme y por ello prepararon una asamblea 

informativa que en realidad fue una comilona con grupo musical, abundante barbacoa y cerveza a 
placer. Los colonizadores siempre piensan que los nativos son estúpidos. Por lo menos no en Tulcingo de 
Valle. La comilona destinada a agradar y emborrachar a los pobladores de Tulcingo se les volteó porque no 
encontraron una asamblea de ignorantes y dóciles, sino un grupo bien informado dispuesto a reivindicar 
sus derechos. No se dejaron comprar con bagatelas ni cuentas de vidrio. Ejercieron su derecho a la dignidad y 
a no ser explotados por empresas globales. Pusieron contra las cuerdas al alcalde. Defendieron su salud, la de 
las próximas generaciones y su medio ambiente. Casi casi la epopeya de Avatar en territorio poblano. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1756
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-081112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-081112.php
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Nadie puede estar contra la inversión extrajera, como lo dijo Moreno Valle, pero moralmente es insoportable 
la explotación de empresas trasnacionales que le pasan a los pobladores locales los saldos de 
contaminación. Bienvenida Audi, pero adiós a Oro East Mining. 

Moreno Valle tiene un compromiso moral con la tierra de su bisabuela. Los pobladores pidieron su 
intervención y él ordenó al responsable de la SSAOT vigilar que la trasnacional cumpla con todos 
los requerimientos ambientales. El alcalde tiene encima al gobierno estatal y a la población. Profepa 
mantiene su clausura. Semarnat vigila que se cumplan los requisitos medioambientales. El Congreso local pidió 
informes a Economía federal. 
En una de esas, Oro East Mining tiene que salir huyendo de Tulcingo de Valle junto con sus tiliches. Y claro, 

sus prestanombres. 

**** El peor elenco de La Ciudad de las Ideas. El foro que desde 2008 deslumbra a propios y extraños en 
su edición 2013 sufrió un inexplicable empobrecimiento de su elenco. Algo le falló al curador del evento 
Andrés Roemer. Salvando la presencia de Craig Venter, Eduardo Matos y Enrique Norten, el resto se trata 
de personajes de segundo nivel. Lamentablemente no vale la pena ni darse la vuelta por el Complejo 
Universitario. No se pierde de nada si en esta ocasión no asiste. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-081112.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Tradición y lujo 
Tal como trascendió en los círculos del sector turístico, el grupo Ángeles, propietario de la cadena de hoteles  
Camino Real deOlegario Vázquez Raña, decidió convertir en hotel de gran lujo, el hotel Camino Real del 
centro de Puebla, construido por el arquitecto poblano Rodolfo Jiménez Brito hace mas de dos décadas. 

El establecimiento denominado dentro de los inmuebles históricos como el convento de La Concepción, a partir 
del 3 de marzo del próximo año pasará a convertirse en el Hotel Quinta Real de la ciudad de Puebla. 
Adquirida la cadena de los Quinta Real por el grupo Ángeles, consideró que hace falta un hotel de estas 
características en el Centro Histórico de Puebla, por lo que cerró los portones del Camino Real centro para 
acondicionarlo al gran lujo y en un plazo de medio año estará lista con las características de los Quinta Real. 
Sus 84 habitaciones estos días son redecoradas. El nuevo hotel contará con spa, gimnasio, centro de negocios 
y un restaurante de gran lujo. 

El costo de la conversión del inmueble que data del siglo XVI será de 50 millones de pesos, según el anuncio 
hecho  por el propio grupo que señala que el nuevo Quinta Real estará listo justo para recibir a los asistentes al 
gran Tianguis Turístico, que tendrá lugar por primera vez en un destino sin playa, del 17 al 20 de marzo. 
Nuevos aires en la confección 
Impulsamos el buen ejercicio del recuento de las buenas, por encima de las malas noticias. 
Así, Federico Chilian, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido confirma para 

este viernes la inauguración del Centro de Capacitación de la Industria de la Confección, con la intención de 

preparar, profesionalizar y especializar al recurso humano que requiere esta industria que vuelve con nuevos 
aires y enfoque para convertirse en una beta en la generación de empleos y en una de las principales fuentes 
generadoras de oportunidades y alentadoras de la economía de la entidad, por la operación de talleres en 
varias regiones de la geografía poblana. 
Así, este viernes quedan listas las instalaciones para comenzar a preparar a cientos de poblanos en las 
especialidades de patronaje, confección, modelaje y tendencia. 

De esta forma, la industria del vestido en Puebla se encamina a un nuevo posicionamiento para entrar de lleno 
a competir tanto dentro del mercado doméstico como en el internacional a partir de una oficina en Los Ángeles 
que abrirá la misma cámara, para enfrentar a la competencia china y disputarse los mercados de tú a tú, a 
partir de este punto estratégico punto de la cuenca del Pacífico. 
Cuide cada peso 
Y tómelo como sabio consejo de los economistas “no” oficiales. No se deje subyugar por las aparentes ofertas y 
promociones del famoso “buen fin” previsto para los días del 16 al 19 de noviembre.  

Defienda sus ingresos y su aguinaldo.  
No lo empeñe un mes antes de recibirlo. 
Aquí en Puebla guarde su dinerito para el fin de semana del 30 de noviembre al 1 y 2 de diciembre, para 
aprovechar el remate de ropa que hace la Cámara e la Industria del Vestido en el Centro de Convenciones.  
Ahí mas de 200 industriales pondrán a su alcance a precio de fábrica las prendas que conservan en sus 
bodegas para vaciar existencias y comenzar a trabajar las prendas para la siguiente temporada, y así contribuir 
a que esta industria no interrumpa sus ciclos de producción y conserve su planta de empleos.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-081112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/noviembre/colum-manzana-081112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/noviembre/colum-manzana-081112.php
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En este los precios sí son una verdadera ganga.  
¡Aprenda a gastar!  
Cruz Roja, la institución de auxilio más importante del mundo, busca mejorar hasta el terreno de la 

optimización su  trabajo para dar una respuesta acorde a las necesidades de cada solicitante. 
Por eso su presidenta en Puebla, Paula Murrieta, promueve para este fin de semana un ejercicio de 
evaluación y valoración con la participación de personas ajenas a la institución con visión y líderes de diversos 
sectores.  
El ejercicio es interesante y seguramente el objetivo permitirá a la benemérita institución avanzar con 
contundencia, con todo y las limitaciones financieras que enfrenta. 

La feria del vino y los destilados 

Grupo Prissa anuncia la XIII edición de su Feria del vino y destilados, que tradicionalmente presenta a los 
poblanos y gente de la región justo en los días en que se comienzan a planear las compras y fiestas de fin de 
año. 
La Feria del vino y los destilados como tradicionalmente ocurre, ofrecerá sus famosas catas de vinos y licores a 
cargo de los más reconocidos expertos. 
De tal forma que usted, que es de los invitados de honor, agende la feria para no fallar 15 y 16 de noviembre 

en el lobby del auditorio del CCU. 
El programa anuncia la presentación de Antonio Silva para dirigir una cata de Dry Creek. 
Ricardo Sabio conducirá una cata de whiskeys de la familia Jack Daniels. 
César Parra la cata del cognac Henessy. 
Fernando Ruiz de Chávez  una de vino La Cetto. 
Iván Guevara del vino de la casa Finca Roja. 
Y el experto Amiran Capbell una sobre los rones Fortuna y Barclays. 

Va la reelección 
De acuerdo a los estatutos habrá asamblea en el Centro Mexicano Libanés para el informe de la directiva en 
funciones que encabeza Alfredo Alam, de quien se asegura será reelecto ante el buen papel que ha logrado y 
los planes que propuso que no alcanza un año para aterrizarlos. 
Se habla de otros aspirantes a la presidencia para sucederlo, pero el juicio por el buen desempeño se impone 
para su reelección. 

Apoyo a los que estudian 
El ferviente deseo de estudiar para prepararse y contribuir con México en repetidas ocasiones se ve frustrado 
por las limitaciones económicas que se viven en el seno de cualquier familia mexicana. Ante esta realidad y 
apostándole a la preparación y los estudios, la organización de la Mesa Redonda Panamericana promueve 
actividades para reunir fondos y pagar una beca a estudiantes que garantizan los mejores promedios. 
Por eso la dinámica e incansable  maestra  Raquel Jiménez de Jiménez que por segundo año preside la Mesa 
Redonda Panamericana Puebla de Los Ángeles, promueve un desayuno para el próximo 21 de noviembre en el 

restaurante La Garita en zona Dorada, con la intención de  recabar fondos para  sus becarios, dos chicos de 
talento probado. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/noviembre/colum-manzana-081112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La lumbre en los aparejos 

Olinalá es una población guerrerense que se encuentra casi en la frontera de los estados de 
Guerrero y Puebla. Hay ahí un problema de inseguridad que ha trascendido a todo el país y que 
amenaza, por su cercanía, con filtrarse a la entidad poblana, por lo que hay que tener mucho 
cuidado. 
Ixcamilpa de Guerrero es la población más importante de Puebla que colinda con Guerrero en esa región. La 
frontera entre ambas entidades está a no más de 15 kilómetros. 
Las autoridades de Puebla deberán tener mucho cuidado en esa región, pues la delincuencia es como la 

humedad, se filtra de forma silenciosa. 
Los olinaltecos, por su lejanía y por la ineficiencia de sus autoridades municipales, decidieron tomar la defensa 
de su pueblo en sus propias manos. Se armaron y organizaron para cubrir con retenes las cinco entradas y 
salidas de la población y luego pidieron la intervención del Ejército y la Marina. Ya llegaron 37 marinos, pero 
ellos se niegan a entregar sus armas, pues temen que una vez que la Marina abandone la población, los 
delincuentes quieran tomar venganza. 
Desde hace mucho tiempo hay una relación entre Olinalá y Puebla, derivada de la mejor comunicación que 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/noviembre/colum-manzana-081112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-081112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-081112.php
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había entre esa población de la montaña guerrerense y la entidad poblana, pues la orografía de la entidad 
suriana no había permitido la apertura de caminos o carreteras hasta esa zona. 
En Olinalá, famosa por la artesanía de cajitas hechas de palo de linaloé, muy olorosas y apreciadas por las 

damas, nació el primer arzobispo de Puebla, don Ramón Ibarra y González, quien había estudiado en el 
seminario Palafoxiano, pero cuyo desempeño inicial, como sacerdote y como obispo, fue en Guerrero. 
También ahí nació un gobernador de Puebla, el doctor Leonides Andrew Almazán, quien estudió la carrera de 
médico en el antiguo Colegio del estado. 
De ahí era el general Juan Andrew Almazán, quien siendo estudiante de medicina se unió a la Revolución 
maderista y pasado un tiempo fue fuerte candidato a la Presidencia de la República, teniendo como 

contrincante al general teziuteco, Manuel Ávila Camacho. 

En el sur de Puebla hay muchos matrimonios entre personas de ambas entidades y en la montaña guerrerense 
también. 
El problema surgido en Olinalá constituye una seria amenaza para Puebla. En la zona fronteriza de los dos 
estados ha habido del lado de Guerrero, problemas graves que han obligado en Huamuxtitlán, Xochihuehuetlán 
y ahora en Olinalá, a la sociedad civil a intervenir directamente en la defensa de sus bienes y de sus vidas. 
El acoso que los habitantes de la entidad vecina están ejerciendo sobre los delincuentes, los harán huir y es 

posible que muchos busquen salida por Puebla, provocando inquietud en los pueblos sureños del estado. No 
está por demás tomar las medidas necesarias para evitarlo. 
Se aclara lo de La Vista 
Ya le habíamos comentado en este espacio que el escándalo mediático surgido en el 
fraccionamiento de lujo llamado La Vista, era consecuencia de una rivalidad comercial. Los de 
enfrente no vendían lo mismo y pretendieron frenar el éxito de sus competidores. 
Pero ya todo se está aclarando: los directivos del desarrollo residencial La Vista Country Club, informaron que 

de acuerdo al Plan Maestro Original, debería haber mil 922 lotes destinados a vivienda, y en 2006 el número 
era de mil 922 y en 2012, sigue siendo de mil 922, es decir, en ningún momento se ha violado el plan original 
y lo demuestran con las maquetas de cuando se inició el proyecto y ahora. 
Esos lotes están destinados a viviendas individuales, a plurifamiliares y a construcciones de uso multifuncional. 
La seguridad dentro del complejo habitacional ha sido excelente. Los hechos delictuosos (robos) que fueron 
denunciados, fueron debidamente aclarados y las cámaras de video instaladas en el fraccionamiento, sirvieron 

para aclarar los hechos. 
La señora Ofelia Martínez Bretón publicó un desplegado dando cuenta de cómo un pequeño grupo de vecinos 
interesados en dañar al desarrollo residencial La Vista, trataron de manipular a varios vecinos para sus propios 
fines. Una vez descubierta la trama, los dejaron solos y la telenovela tuvo un final feliz. 
NOTAS BREVES: El diputado perredista Antonio Gali López anda desatado. Ayer le informamos que se 
fue a tres colonias donde vive “el populacho”, para repartir despensas y cobijas, con el ofrecimiento de 
visitarlas más seguido para conocer sus problemas y buscarles solución, por lo que ayer presentó ante el 

Congreso dos iniciativas, una sobre donación altruista de alimentos y otra de principios rectores a los que 
deberán ajustarse las dependencias y entidades para presentar iniciativas de ley o decretos, al Congreso local. 
Dice el famoso Tony Gali, perredista además, que se desperdician en Puebla 31 mil toneladas de alimentos 
aptos para el consumo humano, con los que debidamente organizados, podría darse apoyo alimentario a un 
millón de poblanos que necesiten ayuda de esa naturaleza. Lógicamente el proyecto establece las bases sobre 
las que se procedería tanto para la entrega de los alimentos, como para la recepción y también habla de 
sanciones pecuniarias que se aplicarían a quien dejara sin utilizar los alimentos sobrantes habiendo tantas 

necesidades en la entidad. Hay que tener cuidado con ese muchacho. Está joven y si sigue así, tendrá futuro. 
Claro que tendrá que cambiarse de partido, porque como perredista, no la pega. Tiene más bien tipo de 
panista, pero lo dejaremos en término medio, como priista… Ubaldo Cruz Martínez Sánchez es el nombre 
del poblano que murió en Nueva York, como consecuencia de la tormenta “Sandy”. El gobierno del 
estado tan pronto tuvo conocimiento de su fallecimiento y de la localización de su cuerpo, se movilizó a través 
de la Secretaría General de Gobierno y su Coordinación de Asuntos Internacionales y Apoyo a Migrantes, para 

prestar a la familia el apoyo que requería en momentos tan difíciles. El consulado mexicano en Nueva York 

trasladará el cuerpo el día 9, mañana, al aeropuerto de la ciudad de México y el gobierno del estado de 
inmediato lo trasladará a su pueblo natal, en la Mixteca para entregarlo a sus familiares. 
La Secretaría General de Gobierno informó que en la zona afectada por el fenómeno natural vivían muchos 
poblanos a quienes se brindará la ayuda que requieran, para lo que deben recurrir al consulado o a la Casa 
Puebla de Nueva York. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-081112.php 
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(Palo Dado/Fernando Abraján) 

 
¿Y EL FER MORALES? 
Quien sabe por qué razón -aunque seguro que los priistas camoteros sí lo saben- pero en la reunión del martes 
de los diputados tricolores con su mandamás Pedro Joaquín Coldwell no estuvo el Fer Morales... ¡¡¡Mooo...les!!! 
Para algunos esta fue una mala señal para el Junior líder del RIP poblano, sin embargo los fans del delegado 

sostienen que ese mensaje le tiene sin cuidado al joven dirigente, pues dicen: "mientras esté bien con el jefe 
de aquí, el de allá no importa" ¡¡¡doooble mooo...les!!! 

Aunque hay a quienes ya se les queman las habas porque Morales Martínez deje la dirigencia del tricolor y 
hasta las golondrinas ya le tienen listas, pues en una de esas se les anda cebando el asunto. 
Por cierto que en la reunión con Coldwell algunos de los diputados le manifestaron sus deseos de "chapulinear" 
a otro cargo como una presidencia municipal en el 2013 y ¿qué cree? pues que les dieron luz verde ¡¡¡aaah!!! 
Aunque los suspirantes a candidatos a ediles salieron con una sonrisa Colgate, el tiempo dirá si los dejan pasar, 
ya se sabe en la polaca les hacen como en el son de La Negra, a todos los dicen que sí, pero no les dicen 

cuándo. 
LOS IMPARABLES 
Los soñadores, diii...go, los tiradores a la presidencia municipal de Puebla están imparables. Los suspirantes 
que creen que tienen chance de hacerse de la nominación más codiciada en 2013, no pegan las pestañas y 
todos los días andan bien moviditos como si trajeran Energizer 

Vamos a ver cuál de todos levanta más pasiones ¿no? 
¿Nombres? mmm, pues al menos de los que hoy tienen un cargo público y andan bien vivarachos y con hartas 

posibilidades son: Fer Manzanilla, Tony Gali y Jorge Aguilar Chedraui y no hay más. 
Este trío de tres (je, pues ni modo que sea de 4 verdad) hacen todo lo necesario para posicionarse: el primero 
con la mega estructura que desde su puesto tiene se promociona día y noche, el segundo hace los mismo y el 
tercero igual. Los 3 tienen lo que otros quisieran: la lana y la bendición. Aunque si se trata de términos 
mediáticos, de penetración, de exposición, vamos pues; que se la pasan en los medios, el que gana es Gali. Él 
y sus operadores no se duermen, así que si se tratara de ganar en los medios, Fayad ya sería candidato eh... 
Bueno eso creo yo, aunque no les resto méritos a los otros y que seguro tienen otra estrategia. ¡¡¡Aaah, pero 

eso sí, de esta tercia sale el candidato a la alcaldía porque reitero: no hay más!!!. 
¿QUIÉN PATROCINA A LOS ANTORCHOS? 
En serio que los Antorchistas ahora sí ya se pasaron de huev...diii...go; de blaquillos -para que no se oiga muy 
feo- y es que por 3 semanas consecutivas han ahorcado el centro de la ciudad todo por su "dizque" reclamo al 
ayuntamiento de Puebla en demanda de obras. Digo "dizque" porque para mí que en el fondo, muy muy en el 

fondo, se me hace que alguien los endilga todo para meterle el pie y darle en la torre a Lalo Rivera. 

Ya son más de 17 días en que a diario los miembros de Antorcha Campesina bloquean, ahorcan y ponen en 
jaque al centro de la ciudad. Lo peor de todo es que esas protestas son con grupos minúsculos de 30 o máximo 
40 personas, pero que son suficientes para romperle el queso a los comercios, a los hoteles; al turismo de esta 
bella ciudad. 
Por lo tanto, si detrás de estas protestas Antorchistas hay un "todopoderoso" que los alimenta, los alienta, los 
calienta y los patrocina para seguir con sus "protestas", pues que ya le pare a su coche ¿no? porque lejos de 
perjudicar a uno, solo les pone en su mother a los que trabajan, viven y sostienen el centro de Puebla. 

CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS 
* Una de arrepentidos. Actívate por Puebla ya se arrepintió de haber quitado la piedra de la transparencia que 
el año pasado aún tenía en la entrada del Congreso del Estado, pues según la había retirado porque ahora sí 
Puebla era modelo de transparencia, pero ahora que los diputados no los dejan participar en la elección del 
comisionado de la CAIP, ya les cayó el veinte que solo les tomaron el pelo y ahora quieren regresar la mega 

roca. ¡¡¡Ja!!!. 
* Una de cachirulos. El refrendo de militantes en el PAN se ha visto bien desnutrido, aunque a los ojos de los 

verdaderos panistas solo se confirma que les habían inflado su padrón con un montón de cachirules.  
* Una de show. Yo propongo que los diputados locales José Juan Espinosa Torres y Víctor Hugo Islas Hernández 
ya se dejen de mamarrachadas y si en verdad andan bien calientes y se traen ganas, pues ya que se den un 
tirito... ¡¡¡ahhh, pero eso sí, no vayan a cobrar las entradas; porque entonces nadie va al chow!!! 
Yo ya me lanzo, les recuerdo que sigo con mis bussines de dar masajes a domicilio y hacer mandados en mis 
tiempos libres, pero quiere pasarme un tip, un chisme o enviarme bien lejitos, ya sabe que me encuentra en 
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Twitter @fabrajan 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm 

 
(La Entrega /Marco Aurelio Mirón) 
 

Prioridades para el PRI 
Aunque el PRI dará la pelea en todo el territorio poblano en las elecciones del 2013, hasta el momento tiene 
identificados una cartera de 31 municipios dentro del rango de "prioritarios" para ganar presidencias 
municipales. 

Si bien existen entre cinco y hasta 12 aspirantes a precandidatos, los mandos superiores comenzaron con la 
depuración de las listas anotando entre uno y cinco contendientes. 

A cada uno le serán analizadas sus fortalezas y debilidades. 
Los resultados serán acompañados con estudios demoscópicos, para que el PRI no se equivoque y logre 
nominar a quienes les puedan ampliar las posibilidades de triunfo en las elecciones del primer domingo del mes 
de julio. 
Aunque algunos no están interesados, la dirigencia nacional ha determinado incluirlos por aquello de las dudas.  
Los nombres elegidos, hasta el momento, sobresalen prominentes hombres de negocios, diputados federales o 
locales así con alta trayectoria política. 

A continuación la lista con los nombres de los 31 municipios "prioritarios" del Revolucionario Institucional. 
1.- Puebla: Enrique Doger Guerrero, José Chedraui Budib, Alejandro Armenta Mier, Enrique Agüera Ibáñez y -- 
recientemente incluido- Oscar Aguilar González. 
2.- San Andrés Cholula: Miguel Ángel Rivera Rivera, Gustavo Tello y Angélica Tolama Tecpanecatl. 
3.- San Pedro Cholula: Eduardo Papaqui, Damián Momox y Eduardo Zacatelco. 

4.- Cuautlancingo: Hugo Tepox Paleta, Víctor Cuaxiola y Valentín Ojeda. 
5.- Tehuacán: Luis Cobo Fernández, Álvaro Alatriste Hidalgo, Marco Antonio Balseca y Jacobo Aguilar Sánchez. 

6.- Atlixco: Ariatna Ayala Camarillo, Eleazar Pérez Sánchez y Armando Saldaña. 
7.- San Martín Texmelucan: Félix Pedrada Hernández, Eduardo García Márquez y Edgar Salomón Escorza. 
8.- Teziutlán: Angélica Hernández de Peredo, Gabriel Reyes Cardoso y María del Carmen Saavedra. 
9.- Huejotzingo: Carlos Morales, Ambrosio González Hernández y Armando de Olarte.  
10.- Huauchinango: Carlos Villalvazo Giorgana, Juan Melquiades Vergara y Rogelio López Angulo. 
11.- Zacatlán: Esperanza Martínez González, Juan Carlos Becerra, Jorge Luis Coriche Avilés. 

12.- Tecamachalco: Alfonso Cid Machorro, Andrés Valentín Cebada, Roberto Rebollar Mier y Rubén Jiménez 
Andrade. 
13.- Xicotepec de Juárez: Esteban Fosado Fuentes, Marlen Vargas Vargas, Miguel Huerta y Rafael Nasser 
Martínez.  
14.- Coronango: Alfonso Tecanhuey, Hermelinda Macoto y Félix Toxqui Toxqui.  

15.- Izúcar de Matamoros: Alberto Sánchez Rodríguez, Miguel Herrera y Torias Rincón. 
16.- Acatlán: Ruperto Córdoba, Edgardo González Escamilla y Aristeo Ariza Alonso.  

17.- Chiautla de tapia: Gonzalo de Jesús Oropeza Méndez, Alejandro Aguilar German y Guillermo Aguilar 
Vergara.  
18.- Ajalpan: Agustín Gil Toribio, Eleofermes Palacios Reyes y Rosalio Zanata Vidaurri.  
19.- Venustiano Carranza: Rafael Valencia Ávila, Bruno García Rodriguez y Rigoberto Barragán Amador. 
20.- Chignahuapan: Juan Enrique Rivera Reyes, Germán Rodríguez Romero y José Pedro Lecona Romero. 
21.- Libres: Juan Antonio González Fuentes, Oscar Pozos Vergara y Fidel Méndez Herrera. 
22.- San salvador el Seco: Sergio Hernández Hernández, Alejandro Rojas Sánchez y Rene Sánchez Vélez. 

23.- Tetela de Ocampo: Rigoberto Palma Rivera, Pedro Pérez Cabrera y Ricardo Gualterio Aco Farfán. 
24.- Ixtacamaxtitlán: Eleazar Hernández Arroyo, Antonio Macías Macías y Juan Crisostomo López Gutiérrez.  
25.- Tlatlauquitepec: Daniel Martagón López, José Nochebuena Bello y Efraín Lozada Sánchez. 
26.- Acajete: Carolina Martínez de Jesús y Gonzalo Amador. 
27.- Acatzingo: Rodolfo Ballenas y Carmelo Fuentes.  

28.- Los Reyes de Juárez: Rafael Ramos Bautista.  

29.- Chalchicomula de Sesma: Juan Navarro Rodríguez, Laura Escobar Juárez y Martín Cadena Flores. 
30.- Tepeaca: David Huerta Ruiz, Sergio Salomón y Edgar Tlatelpa. 
31: Juan C. Bonilla: Joel Samperio. 
*** 
Ayer por la noche en uno de los salones anexos del Complejo Cultural Universitario (CCU), comenzó la tarea de 
cabildeo del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez con los diputados poblanos federales con miras a 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm
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gestionar recursos extraordinarios para el próximo año por el orden de 400 millones de pesos. 
El encuentro fue con la bancada del PRI donde acudieron 12 legisladores, encabezados por su coordinador 
Carlos Sánchez, además de Javier López Zavala, Enrique Doger Guerrero, José Luis Márquez, entre otros. 

Los priistas escucharon atentos el planteamiento del rector y se comprometieron a resaltar los resultados de la 
BUAP como carta de presentación para lograr la cantidad solicitada, programada a la mejora de la 
infraestructura regional, apoyo a tecnología y desde luego ampliación de la matrícula de nuevo ingreso. 
Horas antes el rector firmó un convenio de colaboración con la representación en Puebla del Foro Nacional 
Permanente de Legisladores -de extracción priista--. 
Aunque algunos dieron la lectura que el PRI está arropando a Enrique Agüera con miras a los comicios locales 

del 2013, lo cierto es que se trató de un evento meramente institucional. 

El responsable de la Máxima Casa de Estudios no tiene la mira puesta en la alcaldía de Puebla. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Fiesta a periodistas 
*Venganza a la RMVR 
Apuesta equivocada. La ráfaga de críticas negativas de medios de comunicación nacionales que se suscitan a 
diario  contra Rafael Moreno Valle Rosas, por el atentado contra la Libertad de Expresión en Puebla, aumentan 
sin cesar. La desesperación del gobernador por la imagen de autoritarismo mostrada a los mexicanos, lo hizo 

entrar en crisis e intentar una medida urgente para fingir que tiene buenas relaciones con la prensa local a la 
que menosprecia y minimiza –con algunas excepciones-. 
El mandatario aprovechará las fiestas decembrinas para poner en práctica sus dotes actorales en la 
organización de una fiesta “digna” de la prensa poblana. Moreno Valle Rosas, pretende reunir a la mayoría de 
los comunicadores poblanos en Casa Puebla, donde además de agasajarlos con viandas y vinos para satisfacer 
a los más exigentes paladares, hará regalos lujosos, superiores a los del año pasado para asegurar la mayor 

presencia posible. 
La apuesta la pondrá en la mesa el gobernador en los próximos días. Los atractivos ofrecimientos que hará a 
los integrantes de los medios de comunicación en Puebla, serán el anzuelo para que no se nieguen a asistir. 
Falta definir quien hará las invitaciones porque Sergio Ramírez, su comunicador oficial tiene las peores 
relaciones con reporteros de la fuente de gobierno y en general con los periodistas. 
En la mente del gobernador ronda la idea de que pocos se nieguen a llevarse como mínimo una pantalla de 
plasma de 40 pulgadas, por lo que espera que Casa Puebla, se abarrote de reporteros, columnistas y directores 

de medios informativos. El momento de “gloria” será aprovechado para sacar fotos y que las publiquen en 

primera plana en sus medios. 
De esa manera mostraría que las relaciones con la prensa son cordiales y sin diferencia alguna, pero sobre 
todas las cosas que en Puebla, existe la plena Libertad de Expresión y nunca ha atentado contra ese derecho 
de los dedicados al periodismo. 
Sólo que Moreno Valle Rosas, olvida un pequeño detalle que por supuesto los regalos y banquete que ofrecerá 
serán aceptados como el año pasado por comunicadores que pasan por alto el trato que les dan por órdenes de 

sus directores y propietarios  y como será una buena oportunidad para obtener un beneficio asistirán sin 
protestar. Pero los que mantienen –y mantendrán- un rechazo permanente similar al que el gobernador mostró 
desde hace un año con 10 meses, bajo ninguna circunstancia saldrían en la foto. 
Los errores cuestan caros mucho más que una simple fiestecita en la casa del gobernador y los costosos 
regalos que piensa dar. El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, atraviesa por la peor crisis desde que asumió 
el poder. Apenas se estaba recuperando de los “palos” también a nivel nacional por el pleito con la dirigencia 

estatal del PAN y volvió a caer en otra todavía más peligrosa, atentar contra el periodismo de Puebla. 

Ni con la asistencia asegurada de quienes están por conveniencia con Moreno Valle Rosas, aunque sólo ellos 
saben porque soportan imposiciones del gobierno, si los convenios están lejos de ser los convenientes por los 
años y prestigio que han ganado. 
Como ejemplo de que el gobernador Moreno Valle Rosas, humilla en los convenios a los medios con tradición, 
se puede mencionar que a una página de internet llamada Sexenio, propiedad de Gerardo Islas, dirigente 
estatal del partido político Nueva Alianza, surgido en la administración morenovallista, tiene un convenio con el 

gobierno de 300 mil pesos mensuales. 
Sin importar que este página ni siquiera sea conocida por la mayoría de los poblanos. De acuerdo con una 
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encuesta efectuada por el equipo de La Entrega, sólo 2 de cada 100 personas saben de la existencia de Sexenio 
y en contadas ocasiones la han abierto. La valorización que Moreno Valle Rosas da a los medios de 
comunicación, está basada en el servilismo. 

REPORTE DEL INFORMANTE 
Expropiación en puerta. Otro asunto de expropiación de terreno se cocina en el gobierno de Rafael Moreno 
Valle Rosas, que continúa su revanchismo contra Puebla y los poblanos. La subsecretaría jurídica de la 
secretaría de gobernación, inició los trámites para quitar el predio al empresario Rubén Contreras y sus socios 
sobre la vía Atlixcáyotl a un  costado de la torre JV.  
El terreno donde se encuentra una las instalaciones de la concesionaria automotriz Toyota –la otra está en 

Plaza Dorada- propiedad de Rubén Contreras. Peritos topógrafos hacen los planos de la superficie para 

determinar las delimitaciones correspondientes.   
La venganza del ejecutivo estatal por el financiamiento que hizo el empresario automotriz a la campaña de 
Javier López Zavala, empezó a orquestarla y culminará con la expropiación del predio, mismo que pagó a 
precio irreal, de acuerdo con los datos que tiene en su poder el gobierno poblano. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-08/la-entrega 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Diputados poblanos imitan a los de Corea  
*Sí hubo fuerte jalón de orejas a los priístas 
Si usted amable lector ha tenido la oportunidad de ver en los noticieros de televisión como los diputados 
coreanos, así como de Japón y Guatemala, en plena sesión se dan hasta con la cubeta, le voy a informar que 
los locales de Puebla ya los están imitando. 

Bueno, por lo menos Víctor Hugo Islas Hernández, del Partido Nueva Alianza (Panal), y José Juan Espinosa 
Torres, del Partido Movimiento Ciudadano (PMC). 
Para ello hay que leer la columna de su servidor publicada ayer en este mismo espacio, para que tenga un 
referente. 
Sin embargo, lo pongo al tanto que como ambos legisladores empezaron desde hace unos días dimes y diretes 
por la cuestión de la digitalización legislativa, que sí o no se ha contratado a determinada empresa, llegó el 

momento en que ambos ya no se pueden ver. 
La gota que derramó el vaso de agua fue que Espinosa Torres -en rueda de prensa el pasado martes en el 
mismo Congreso, desmintió de lo que había sido acusado por Islas Hernández de haber aprobado a una 
empresa para esa digitalización con la que está relacionado desde hace años. 
Pero lo que más le dolió a Islas, es que Espinosa se haya metido en asuntos de familia, como que este diputado 
tiene a su hija cobrando en el Congreso, a su hermano en la Secretaría General de Gobierno y que enfrenta un 
juicio por no cumplir con su responsabilidad alimentaria con su ex esposa. 

Pues bien. 
Ayer, durante la sesión pública extraordinaria, el diputado José Juan Espinosa Torres –de cuerpo delgado-, dejó 
su curul para dirigirse a uno de los dos anexos del salón del Pleno de Diputados para hablar con el líder Edgar 
Salomón Escorza. 
En eso, el legislador Víctor Hugo Islas –de complexión robusta- fue informado por su “cuate”, el también 
diputado Oaxaca, que ahí estaba Espinosa Torres. 
Islas, como votado por un resorte, fue en su busca, llegó al anexo, lo vio e inmediatamente lo agredió con dos 

cachetadas en la cara, con lo que hizo que Espinosa se defendiera y empezaran a darse de golpes hasta que el 
primero prefirió alejarse satisfecho y regresar a su asiento. 
Lo mismo hizo Espinosa. 
Esto motivó que aún cuando no lo dijeran en voz alta, se formaron grupos de diputados para comentar lo 
ocurrido. 
Por lo tanto, el Congreso de Puebla ya está a la altura de los de Corea, Japón y Guatemala.  

REGRESARON REGAÑADOS 

Uno de los diputados priístas que acudió con sus compañeros a la reunión con su dirigente nacional, Pedro 
Joaquín Coldwell, confesó al reportero que sí les llamó la atención. 
En otras palabras, regañados. 
Coldwell –dijo- no tuvo que usar palabras fuertes para decirnos que tenemos que actuar como una verdadera 
oposición, pero que nuestra relación con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas debe ser de respeto mutuo, 
mas no de entreguismo ni servilismo. 

Que exista sí una relación de intereses cuando se trate de temas que realmente beneficien a Puebla. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-08/la-entrega
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Hasta ahí el confidente. 
Esto viene a confirmar lo que le adelanté el martes, que los diputados del PRI iban a regresar sin orejas. 
Viene también a demostrar que la actuación en los dos años que lleva la actual legislatura, los diputados 

priístas han servido de piso al mandatario. 
Por eso, ahora tenemos que ver cuál será su comportamiento. 
LA PREGUNTA del día: ¿Qué habrá de cierto en que cada semana aterriza el helicóptero del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas en La Vista, dicen que por ejemplo, lo vieron este martes? 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-08/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Se defiende La Vista: “no falsificaciones ni transas” 
Ante la polémica desatada en torno al proyecto de expansión en el fraccionamiento de La Vista -donde ya hasta 
se metió el gobierno del estado para detectar presumibles actos de corrupción, falsificación y alteración de usos 
de suelo que atentan contra el modelo original de la zona residencial que dejó el empresario Carlos Peralta- 
aparece la otra versión. 
Y claro, corresponde a la administración de La Vista, encabezada por Marcos Salame. 

El mismo Carlos Peralta envió a los condóminos una carta –fechada el 24 de enero del 2006- en la que afirma 
que ante la confusión generada por la asamblea del año 1999 en la que se denuncia que el plan maestro 
original de usos de suelo y densidades pasó de las mil 922 viviendas de 1998 a 2 mil 490 casas para ese año; 

ésta se realizó con la presencia de todos los vecinos, incluyendo la empresa constructora Desarrolladora 
Inmobiliaria de Puebla, lo que le dio legítima validez. 
Los acuerdos se protocolizaron ante notario público en 2004 y mostró toda la documentación relativa al déficit 

de los condóminos que financió su inmobiliaria en todos los años que estuvo al frente de La Vista. 
En 2006 se realizaron asambleas generales extraordinarias de condóminos, en las que se aprobaron los nuevos 
reglamentos de administración, diseño, construcción e imagen con la participación del 79.4150 por ciento de 
los vecinos. Sólo el 0.6166 por ciento votó en contra, al grado de que las 11 personas inconformes se 
ampararon y los jueces consignaron sus demandas. 
En el reglamento vigente del 2006 se regresó al plan original maestro de usos de suelos y densidades para 
quedar en las mil 922 viviendas. 

La totalidad de densidades marcadas en el reglamento no han sido rebasadas. 
Hay 17 de 21 porciones inmobiliarias desarrolladas a la fecha, vendidas y ya tienen asignadas densidades. 
Las “porciones inmobiliarias” restantes, III fracción C y V fracción B tienen la posibilidad de transferir entre 

ellas densidades, siempre sin rebasar las 1, 922 totales. 
El uso de suelo. De acuerdo con el plan maestro y reglamento aprobados por los condóminos en mayo del 
2006, el número de porciones inmobiliarias (clusters) que permiten uso de suelo plurifamiliar es de 11. Sin 
embargo, se validó con planes y físicamente se comprueba que solamente se utilizaron 8 para tal fin. 

Actualmente, 11 de las 21 porciones son exclusivamente unifamiliares. Las etiquetadas con los números XX y 
XXI (casa club y zona comercial) permiten un uso de suelo multifuncional. 
La explanada. Se pudo verificar –dicen los administradores- que ya no se construirá un salón de fiestas y el 
proyecto a desarrollar contará solamente con 34 unidades y no rebasará la altura de seis niveles. 
Las densidades de predios fusionados no han sido reutilizadas ni podrán usarse en el futuro. 
Los directivos constataron que la densidad máxima autorizada en la asamblea de mayo del 2006 y que dio 

origen al reglamento de condominio, administración, diseño, construcción e imagen que rige a las 1,922 
viviendas deja sin efecto el original de diciembre de 1998 y su modificación en febrero de 1999. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-08/mirador
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9374&Itemid=70
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http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9374&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
La caja chica del PAN 
En eso se ha convertido, desde hace cuatro administraciones, el municipio de San Andrés, Cholula. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9374&Itemid=70
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De ahí, la complicidad que por años ha mostrado el partido al mostrarse reacio a siquiera investigar la 
corrupción que ha prevalecido en este lugar y que ha tenido a alcaldes emanados de él como sus protagonistas. 
El crecimiento espectacular que ha desarrollado San Andrés en los últimos años en materia de desarrollos 

comerciales, industriales y de vivienda, ha generado que el cáncer de la corrupción oficial haya llegado para 
quedarse en este municipio. 
Desde hace años, se le ha dado forma a un muy rentable esquema de operaciones oscuras que se sigue al pie 
de la letra y sin chistar y que genera ganancias millonarias para quienes lo controlan y para quienes lo toleran, 
entre ellos por supuesto los puros, castos y virginales líderes panistas. 
Uno de los precursores de todo esto y así hay que reconocérselo es Gregorio Morales Tepanécatl, alcalde en el 

período 96-99, quien supo aprovechar al máximo el boom de desarrollo que se venía para este municipio 

conurbado a la capital, pero que no le dio tiempo de explotar al cien por ciento 
Morales Tepanecatl entendió que el negocio por la venta y expropiación de tierras, además de los oscuro 
procedimientos para otorgar “donaciones onerosas” a personajes cercanos al gobernador en turno, no eran de 
su competencia, que jamás le darían siquiera una “mochada” de lo que ahí se pactara, pero tuvo la capacidad 
de encontrar una auténtica mina de oro que, hasta la fecha, sigue generando. 
Se trata de la expedición de licencias y permisos de construcción, además de los muy solicitados finiquitos de 

obra, documentos que no sólo se entregan de manera discrecional, sino que ya tienen un precio fijo pactado de 
antemano. 
El esquema lo repitió a rajatabla cuando su cómplice y heredero político, Omar Coyopol, llegó al poder y lo 
convirtió en síndico municipal. 
Conocedor de la estrategia y en una posición importantísima para maximizar las utilidades potenciales, esta 
serie de prácticas se convirtieron en una auténtica institución en el ejercicio de gobierno. 
Como muestra un botón. 

En el último año de su administración, Coyopol otorgó 14 licencias para la construcción de fraccionamientos 
incluyendo algunos que en su desarrollo violaban flagrantemente distintas normas y ordenamientos en la 
materia como la Ley de Fraccionamientos. 
La estrategia consideraba también el llegar a acuerdos para autorizar que los dueños de los desarrollos 
evadieran diversas obligaciones legales como el pago de los impuestos correspondientes y la cesión al 
ayuntamiento de una menor cantidad de metros cuadrados para áreas verdes de los que considera el marco 

normativo correspondiente. 
Ejemplos de esto son el fraccionamiento La Vista de Marcos Salame, Lomas de Angelópolis de Gabriel Posada y 
Misión de San Martinito, propiedad de Carmen Minutti,  a quienes les fueron otorgadas concesiones y 
facilidades de manera unilateral a cambio de terrenos en sus propios fraccionamientos. 
El jugoso negocio estuvo a punto de terminar cuando David Cuautli ganó las elecciones locales de 2007. 
Durante la campaña rompió con Coyopol y al convertirse en presidente municipal parecía que iba a emprender 
una auténtica cacería de brujas en contra de su antecesor. 

Inclusive, en una grabación que se transmitió en Oro Noticias con Iván Mercado, Cuautli califica a Coyopol 
como un “corrupto” y promete “ejercer cuanto antes acción penal en su contra”. 
Algo que, por supuesto, jamás cumplió. 
¿Qué pasó? 
Dos cosas: primero, la intervención del PAN y después, la asimilación del millonario negocio que ahora tenía la 
oportunidad de manejar. 
Y así lo hizo. 

Rafael Micalco, quien próximamente repetirá como líder estatal del blanquiazul ha sido uno de los principales 
alcahuetes de los alcaldes sanandreseños. 
Y tal parece que en lo que resta del trienio de Miguel Ángel Huepa lo seguirá siendo. 
A la fecha, en San Andrés existen más de 250 fraccionamientos que operan de manera autónoma y que 
satisfacen sus necesidades específicas de servicios y seguridad a través del cobro de cuotas a quienes ahí 
viven, por lo que el ayuntamiento casi no tiene que invertir nada en ellos. 

Por cierto, vía el cobro de licencias y permisos, además del impuesto predial, San Andrés obtiene más recursos 

de lo que le tocan por concepto de Ramo 33. 
Haga cuentas y entenderá. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9373&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9373&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9373&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9373&Itemid=71
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El Infonavit de Peluche en la Ronda de las Negociaciones 
La noche del martes se reunieron en el hotel City Express del barrio de San Francisco los siguientes personajes: 

un representante de la Secretaría General de Gobierno, el diputado local José Juan Espinosa y el abogado 
Ernesto Ramírez, quien lleva los asuntos de los condóminos inconformes de La Vista. 
Como prueba de “buena voluntad”, Espinosa pidió a los disidentes que bajaran las mantas de protesta que hasta 
ayer en la noche se encontraban en los muros de algunas residencias del fraccionamiento. 
Y así ocurrió. 
Hoy mismo La Vista lució como antes del conflicto. 

El nombre del notario Mario Montero apareció varias veces a lo largo de la reunión. 

Y es que hay la certeza de que tuvo que ver en un remiendo burdo y grotesco al Reglamento de Condóminos. 
Sobra decir que cada vez que alguien pronunciaba su nombre se encendían unas lucecitas amarillas. 
Conforme pasan los días van apareciendo nuevas inconsistencias. 
Por ejemplo: quien esto escribe revisó los reglamentos aludidos por el administrador del Condolavis y descubrió 
que para que una multa prospere debe haber previamente tres llamadas de atención. 
En el caso de los condóminos que colocaron sus mantas de protesta sólo hubo una primera llamada, lo que viola 

tajantemente lo establecido en los reglamentos. 
Otra inconsistencia del químico-administrador –que, por cierto, recibe un salario pagado por todos los vecinos y 
ni siquiera vive en La Vista- es que los 20 o 30 días de salarios mínimos establecidos como multas son hechizos. 
Y es que los reglamentos hablan, en su caso, de un solo día. 
En ese sentido, es aberrante la versión de que los disidentes que osaron colocar mantas de protesta en sus 
muros externos serían sancionados con una multa de 8 mil 862 pesos. 
Por lo pronto, pues, hay negociaciones y acuerdos. 

Falta ver si la férrea directiva cede en algo. 
De no hacerlo, no lo dude el lector: las mantas de protesta se multiplicarán como panes. 
Una Novela en la que Caben Peralta, Salame, Galante y Henaine. La historia de La Vista cabe en una 
novela. 
O en varias novelas conectadas entre sí como en su tiempo lo hizo Balzac con La Comedia Humana: suma de 
unas ochenta novelas y relatos que construyen un todo. 

Las novelas de La Vista son notablemente morbosas y ejemplares. 
Está, por ejemplo, la novela del rico empresario –Carlos Peralta- que un día tuvo un sueño: el de construir un 
fraccionamiento de lujo en Puebla al lado de un Valle Fantástico con los más sofisticados juegos infantiles y un 
bosque recreativo dedicado a honrar la figura de su padre: Alejo Peralta. 
El empresario inició su gran obra, pero fue sorprendido en dos vías por dos personas a quienes les tenía una 
confianza absoluta: Ricardo Henaine y Marcos Salame. 
Y es aquí donde se cruzan, en el mejor estilo de Balzac, dos novelas más: la de los codiciosos personajes. 

Otras cosas los unen: la supuesta amistad con Peralta y una deslealtad probada… con Peralta. 
Pero regresemos al argumento de la primera novela. 
El rico empresario logra arrancar sus proyectos con la venia de un hombre poderoso: el gobernador Melquíades 
Morales. 
Las cosas empiezan a funcionar. 
Los ricos de Puebla acuden presurosos a instalarse en su nuevo hogar: un fraccionamiento exclusivo con vista al 
Pico de Orizaba, el Popo y la Mujer Dormida. 

Un fraccionamiento con un sol para todos: cálido, con campo de golf, con césped inglés y con la gente necesaria 
como para bañar de “charme” sus infinitas ganas burguesas. 
 En la segunda novela aparece de pronto un personaje singular, simpático, ciertamente arrogante: Ricardo 
Henaine. 
El rico empresario le encarga a su amigo la consolidación de Valle Fantástico. 
Este viaja, se sube a los juegos infantiles más inverosímiles, pide precios, arma el paquete y le informa a su 

benefactor que el costo total de los juegos es una auténtica bicoca: 30 millones de dólares. 

Peralta no se inmuta. 
Y es que acaba de vender el 74 por ciento de las acciones del gran negocio familiar (Iusacell) en una fortuna: 
algo así como 2 mil millones de dólares. 
Pero el hombre de todas sus confianzas, de nombre Luis Felipe, lo alerta con singular presteza y le informa que 
los juegos son de ínfima calidad, viejos, reciclados, y que con trabajos valen unos cuatro o cinco millones. 
El rico empresario se decepciona de su amigo y abandona el proyecto. 

En ese contexto aparece la posibilidad de que se haga cargo del Aeropuerto Hermanos Serdán. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4658
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4658
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Y aquí ocurren dos cosas: lo toma, pero lo deja. 
El beneficiario resulta ser, también, Ricardo Henaine. 
En el otoño de su descontento, Peralta se mete de lleno en el proyecto del fraccionamiento. 

Y aquí la tercera novela se cruza con la primera. 
Y es que luego de haber sorprendido malamente al rico empresario y de devolverle un número pequeño de 
acciones que le fueron entregadas en pago por sus servicios prestados, Salame bloquea a los muchos 
interesados en irse a vivir a La Vista y hace creer a Peralta que el fraccionamiento es un fracaso. 
Más solo que una higuera en su campo de golf, Peralta decide cerrar su capítulo poblano y pone en venta sus 
acciones. 

Salame, faltaba más, surge como comprador. 

Y con él otro personaje: Simón Galante. 
-¿Cuánto quieres por La Vista? –le preguntan a coro. 
-Sólo quiero recuperar los 38 millones de dólares que invertí. 
-Cuenta con eso –le responden. 
Galante pide un préstamo jugoso a una institución de crédito y se lo dan. 
La escena concluye con los felices compradores celebrando con champaña y con el rico empresario regresando 

en helicóptero a la ciudad de México. 
Puebla se había acabado para él. 
El bloqueo concluye y los ricos de Puebla hacen fila para comprar terrenos y construir sus casas. 
Las novelas se cruzan con las anécdotas de Salame, Galante y Henaine. 
Los juegos de ruindad dan paso a los de una ambición desmedida. 
Surgen aquí otras novelas que se entrecruzan. 
Está, por ejemplo, la novela de un notario con una rosa en el ojal que no tiene el menor inconveniente en 

alterar reglamentos internos. 
Esta la novela de uno de los compradores en su infancia y adolescencia en el Centro Histórico de la Ciudad de 
México. 
Una vida modesta y rica en carencias que lo llevan, un día, a la ciudad de Puebla. 
El nombre de Jesús Hernández Torres, poderoso bartlista encargado del Fideicomiso Angelópolis, aparece como 
superior jerárquico de nuestro comprador. 

Hasta que se cruza con Peralta y su vida cambia para siempre. 
Las escenas que vienen son predecibles: 
Los vecinos, algunos, pierden el sol y los volcanes. 
Y más: ven crecer torres y edificios por todos lados. 
Y más: ven horrorizados que los reglamentos fueron alterados. 
Más novelas se entrecruzan y surgen nuevos personajes. 
Pero esa es otra historia. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4658 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De funcionarios que se van, cuñados que discuten y pérdidas lamentables 
Esta semana se despidió del gobierno del estado Mario Mendoza Marichal, cuyo paso por la gestión 

morenovallista fue de más a menos. 
Inicialmente iba a ser nombrado coordinador general de gabinetes de la Secretaría General de 
Gobierno, pero algo se atravesó en el camino y fue enviado a la Secretaría de Competitividad, Trabajo y 
Desarrollo Económico como alfil de Fernando Manzanilla Prieto. 
Y este fin de semana presentó su renuncia como subsecretario de Desarrollo Económico y 
Promoción de Negocios para reintegrase a la iniciativa privada. 

En su lugar quedó, como encargada de despacho, la directora general de Promoción de Negocios de la 

Secotrade, Alejandra Maupome Cagigal, quien tiene maestrías en Harvard y en la London School of 
Economics. 
Alejandra fue pareja del ex dirigente estatal del Partido Verde Ecologista, Juan Carlos Natale López. 
*** 
Aunque las causas de su pleito no han trascendido, se tiene confirmado que esta mañana, al filo de las 11 
horas, el tesorero municipal José Manuel Janeiro Fernández y su cuñado, el secretario de Desarrollo 

Urbano y Obras Públicas del ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez, tuvieron una fuerte 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4658
http://www.rostrospuebla.com.mx/eventos/eventos_1.php?categoria=boda&id=146
http://www.rostrospuebla.com.mx/eventos/eventos_1.php?categoria=boda&id=146
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discusión dentro de la camioneta del jefe de ambos, Eduardo Rivera Pérez. 
Ambos funcionarios acompañaron al presidente municipal de Puebla a la inauguración de diversas 
obras de pavimentación en la colonia Castillotla, en las cuales se invirtieron más de 2 millones 300 mil 

pesos. 
A esa gira acudieron también como invitados el regidor perredista David Méndez Cabrera, y Carolina 
Morales García, directora de Programas Sociales de la Secretaría de Desarrollo Social y Participación 
Ciudadana. 
*** 

 
Esta mañana sufrió un fatal accidente sobre la recta a Cholula la estudiante de Derecho de la 
Universidad de las Américas Puebla, Jade Judith Castellanos López. El hecho pasó inadvertido para muchos 
medios, que sólo registraron el percance como uno más de los que se registran en esta peligrosa vía, aunque la 

universitaria chiapaneca de 19 años de edad hubiera fallecido minutos después en el Hospital General 
del Sur. 
Sin embargo, es importante mencionar que Jade Judith Castellanos López era sobrina de Andrés Manuel 
López Obrador, pues es hija de una hermana suya casada con un cafetalero importante de los Altos de 

Chiapas. 
El accidente en el que perdió la vida se registró en las primeras horas del día sobre la recta a 
Cholula, a la altura del puente de Zavaleta. Conducía un auto compacto (Fiat-Panda) de color rojo con 
placas de circulación DRP-17-48 del estado Chiapas, el cual quedó totalmente destrozado, pues dio varias 
vueltas sobre el pavimento. 
*** 

Simón dice: 
“La muerte es una vida vivida. La vida es una muerte que viene.” 
Jorge Luis Borges (1899-1986) Escritor argentino. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y contrarreplica/ Alejandro C. Manjarrez) 
 
Los plagios del gobernador  
Si las frases políticas estuvieran sujetas a derechos de autor (copyright), Rafael Moreno Valle Rosas 

tendría sendas demandas por plagio. Y éste, avergonzado y montado en cólera, seguramente y con 
razón estaría pasándole las facturas a los genios de marketing que contrató para promover su 
imagen. ¿Cómo? Pues con terribles y altisonantes humillaciones, además del cese ipso facto 
después, claro, del certero celularazo en la chambona cabezota del plagiario primitivo (espero que 
no lleve el nombre de Marcelo). 
Lo peor del imaginario pleito en las cortes internacionales, es que la contraparte del mandatario poblano sería 
nada menos que Barack Obama. Sí, en efecto, leyó usted bien: el ciudadano presidente de los Estados Unidos 

de Norte América, relecto gracias al talento profesional que le distingue, así como a su oratoria política, 

su think tank y desde luego a su preparación social. 
Vaya follón. 
Preguntará el lector por qué digo lo que acaba de leer. Bueno pues aquí van dos de las razones, digamos que 
las más esplendentes debido a su trascendencia y difusión. Una, la más reciente, ocurrió el pasado martes en 
la noche cuando Barack pronunció su discurso triunfal. Hete aquí lo que dijo: 
“Lo mejor está aún por venir. Si bien nuestro camino ha sido duro, aunque nuestra jornada ha sido larga, 

nos hemos levantado, hemos peleado por nuestro regreso, y sabemos en nuestros corazones que lo mejor 
está por venir para Estados Unidos”. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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¿Recuerda el lector la frase? Es obvio que sí porque en Puebla durante y después de la campaña se ha repetido 
hasta el hartazgo. 
Ahora otro de los mensajes, quizá el más “poético” dado que fue redactado por el propio presidente y Jon 

Favreau, su ghost writer, también conocido precisamente como “El poeta”. 
Va primero el que forma parte del discurso del señor Gobernador del estado de Puebla: 
“Somos personas ordinarias que si nos unimos podremos hacer cosas extraordinarias”. 
Esto es lo que dijo Barack: 
“Juntas, las personas corrientes pueden hacer cosas extraordinarias”. 
Aquí vale acotar que los gringos mencionados (dicho el “gentilicio” con el respeto que nos merece la investidura 

presidencial) hicieron varios discursos dándole a cada uno cierto contenido literario, práctica que me lleva a 

compartir con el lector el concepto del escritor Jorge Volpi, mismo que resume las razones del éxito político del 
presidente afroamericano: leer cuentos y novelas “nos hace por fuerza mejores personas”. Es obvio que tanto 
Barack como Jon son buenos lectores de literatura. 
Dicho lo anterior va la reflexión del columnista: 
Por lo que hemos visto durante varias décadas y además comprobado gracias a la verborrea oficial, la mayor 
parte de los políticos son ajenos a la literatura. Sus lecturas se constriñen a libros utilitarios de los cuales, en el 

mejor de los casos, abrevan desde las estrategias políticas que utilizan, hasta la forma de actuar y presentarse 
ante sus gobernados. Un par de esos libros, quizá los más socorridos y también vendidos en los aparadores, 
son los popularísimos El arte de la guerra y Las 48 leyes del poder, ambos con el contenido de maña y maldad 
que permitió a los hombres del pasado remoto dominar a las sociedades que los soportaron, ya sea por temor 
a perder la vida, o bien esperanzados en las promesas de la existencia ultra terrenal que les compensaría su 
sufrido paso por el mundo. 
El problema es que nuestros políticos no leen, algunos quizá por falta de tiempo y otros porque suponen que 

los libros muerden. También hay quienes no lo hacen debido a que —dependiendo de cada cual—dedican su 
jornada laboral a combatir o promover la corrupción en sus diversas manifestaciones… o a disfrazarla 
valiéndose de sus asesores financieros. Al final de cuentas los dos bandos se unen para tratar de convencernos 
de que ellos son los únicos capaces de resolver los graves problemas sociales de su estado o país, según el 
tamaño del sapo. En fin… 
Una vez enterado de la tomada de pelo (debe haber leído o escuchado el discurso de Obama), el gobernador 

está obligado a exhibir a su ghost writer y, además, a jalarle las orejotas de burro por plagiar la oratoria del 
hombre más popular del mundo. O para que no haya duda del ingenio y talento del equipo que forma parte de 
su staff o tanque de cerebros (a lo mejor son genios fantasmas), demandar a Barack por haberse fusilado las 
frases que llevan el copyright morenovallista. Digo… 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-plagios-del-
gobernador?category_id=62 

 
(La Hora Política/Carlos Flores) 
 

¡No voy a la dirigencia del PRI...! Jiménez Merino  
El relevo de Fernando Morales Martínez en la dirigencia del CDE del PRI es un hecho, solo es 
cuestión de días. 
El primero en descartarse para pastorear a los priistas poblanos fue Alberto Jiménez Merino, -no los comentó 
de viva voz-. Germán Sierra Sánchez tendrá que esperar nuevos tiempos, si es que le alcanzan. El nuevo 
tatiasca del PRI, vendrá de otros lares y dicen los que saben, cuenta con una sólida formación política y con un 
colmillo lo bastante retorcido para sortear nubarrones y eliminar piedras, que sin lugar a dudas le pondrán 

quienes sienten que Puebla es su parcela de poder. 
El nuevo líder del CDE del PRI, será un operador político nato, alejado de las tentaciones del morenovallismo. 
Buscará la cohesión de un priismo que en estos momentos se encuentra desbalagado y con un sentimiento de 
abandono y frustración, generado por Fernando Morales Martínez a quien, triste y lamentablemente se le ha 
perdido el respeto y el principio de autoridad, entre la dirigencia y las bases priistas simplemente se ha 

perdido. Las instrucciones que trae el próximo dirigente priista es la de  asumir un rol de oposición seria, 

 crítica y responsable  hacía los excesos de poder del Ejecutivo poblano. Llegará con la espada de Damocles 
desenvainada para dejarla caer, si es necesario claro, sobre las cabezas de aquellos grupos de políticos 
poblanos que han traicionado principios, han cometido abusos y persisten en seguir mangoneando y 
sirviéndose del PRI para beneficio propio.  
Por lo mientras, dicen en radio pasillo del CEN del PRI que Pedro Joaquín Codwel y el equipo de transición de 
EPN, a unos días del relevo presidencial, están más preocupados y ocupados atendiendo problemas de 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-plagios-del-gobernador?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-plagios-del-gobernador?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/no-voy-a-la-dirigencia-del-pri-jimenez-merino
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/no-voy-a-la-dirigencia-del-pri-jimenez-merino
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desempleo, pobreza extrema y temas de seguridad para la nación. Lo cierto es que será cuestión de días 
cuando se concrete el relevo de Fernando Morales Martínez. De allí que la incertidumbre se apodera del hijo del 
ex mandatario estatal, Melquiades Morales, por no haber hecho bien la tarea. 

También allá por Insurgentes trascendió la probabilidad de que  Pedro Joaquín Codwel se integre al gabinete de 
primer nivel de Enrique Peña Nieto y deje  la dirigencia nacional del tricolor, pero aún así la decisión de 
consumar el relevo de Fernando Morales en el momento idóneo  es un hecho. No hay marcha atrás. 
También la pasarela en las oficinas del CEN del PRI  de políticos poblanos que buscan el apoyo para una 
posición política o administrativa en el gobierno federal, es  notoria, una vez que en el gobierno de Puebla 
están vetados. Todos los desempleados, que están en la orfandad, buscan la ansiada entrevista con Pedro 

Joaquín, con Jorge Estefan Chidiac o con políticos de peso que pueden influir en la toma de decisiones. La 

desesperación por insertarse nuevamente en el tren de la revolución es más que clara. Ya son casi dos años de 
ayuno y las piastras se están agotando. 
Por cierto, cuando los políticos poblanos llegan para entrevistarse con Jorge Estefan Chidiac, quien los recibe, 
muy a su estilo, -afectuoso, dicharachero y alburero-, es José Antonio López Malo, aquel marinista que prefirió  
el autoexilio porque en Puebla, al igual que cientos de ex colaboradores de Mario Marín Torres, no tienen futuro 
político en el gobierno morenovallista. SALUCITA DE LA BUENA.   

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/no-voy-a-la-dirigencia-
del-pri-jimenez-merino?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
La disputa por La Franja 
En el afán de controlar todo, ni el deporte se salva. 

Tras la debacle por inanición del equipo profesional de beisbol Los Pericos, que aunque se quede 
en Puebla terminará en mera caricatura de lo que un día llegó a ser, avanza a pasos agigantados 
el proyecto para obligar al empresario Ricardo Henaine a salir del estado con todo y lo que queda de La 
Franja, que no es poco. 
Con discreción pero constancia, desde el poder se apoya a los hermanos Jesús y Carlos López Chargoy para 
concluir al cien por ciento la operación de compra-venta del club de futbol San Luis. 
Según cuentan fuentes cercanas a la operación, Los Chargoy, actuales accionistas minoritarios del Puebla, han 

sido respaldados por un importante grupo de empresarios morenovallistas, todos ellos beneficiarios de 
contratos de obra pública y jugosas adquisiciones gubernamentales, con el “noble” fin de traer a partir de 
la próxima temporada al equipo de San Luis Potosí, una ciudad con afición incipiente y, por tanto, 
indiferente a la idea de quedarse sin futbol de Liga MX. 

Entre los planes para acabar de cocinar el pastel está una jugada sorpresiva para hacer nula la concesión de La 
Franja para poder jugar en el estadio Cuauhtémoc -al que los Henaine pretendieron cambiar el nombre y no 

pudieron- y la negativa de la BUAP para hacer uso del recientemente galardonado Estadio Universitario como 
sede alterna. 
Esto, obviamente, pondría en un serio aprieto al equipo de Henaine, pues no tendría casa donde jugar. 
Tanto Los Chargoy como elgobierno esperan que el empresario “maldito” del sexenio acepte lasofertas que 
desde hace tiempo tiene de Guerrero o Veracruz para llevarse a La Franja. 
Es ahí donde entraría a escena el San Luis, que con nuevo nombre -¿Los Camoteros de Puebla?, ¿Los 
Morenovallistas de Los Fuertes? o ¿Los Reales de Puebla?-, una fuerte inyección de dinero y una identidad 

gráfica que no permita extrañar a La Franja, se convertiría en el nuevo equipo oficial de futbol profesional 
del estado, con todo pero todo –ahora sí- el apoyo del gobierno de Moreno Valle. 
Dicen que en un reciente viaje a Las Vegas, teniendo como marco el espectacular hotel Wynn, 
los involucrados terminaron por afinar los detalles del maquiavélico plan, del que no son ajenos Televisa ni 

laFederación Mexicana de Futbol. 
La idea, obviamente, es terminar de destruir a Ricardo Henaine, el empresario que fue traicionado por Mario 
Marín –quien literalmentelo vendió para justificar mediáticamente la falsa guerra del actual gobernador 

contra la corrupción del pasado- y que sin embargo guarda un as bajo la manga para evitar perder lo único 
y último importante que le queda en Puebla. 
Aquí y en China, el futbol es un negocio que deja muchos millones de pesos, pero también una decisiva arma 
política, que bien usada desde el poder da popularidad y votos, muchos votos. 
Que nadie se extrañe que en la guerra electoral de 2013, La Franja, o lo que quede de ella, sea un motivo 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/no-voy-a-la-dirigencia-del-pri-jimenez-merino?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/no-voy-a-la-dirigencia-del-pri-jimenez-merino?category_id=62
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 08 de Noviembre de 2012 

 

 

 40 

adicional de discordiaentre Los Pinos y el huésped de Casa Puebla. 
Se va a poner bueno. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Cierran amparo de García Ramírez 
Un dato que no debe pasar por alto en la telenovela política y legal de Javier García Ramírez, es que el amparo 
41 / 2012 del Juzgado Cuarto de Distrito quedó totalmente concluido y con ello la segunda orden de 

aprehensión que giró el Juzgado Primero de lo Penal sigue vigente.   
El cierre del expediente ocurrió formalmente el pasado 31 de octubre cuando el juez federal dio por agotados 

todos los procedimientos legales y en los que la defensa del ex titular de la SEDUOP logró anular la primera 
orden de aprehensión pero nada pudo hacer con la segunda.  
 Aquí parte de lo que escribió este reportero el pasado 3 de octubre sobre la segunda orden de detención:" El 
Juzgado Primero de lo Penal emitió una segunda orden de aprehensión contra el ex titular de la Seduop, Javier 
García Ramírez, por lo que regresó a su calidad de prófugo de la justicia después que en agosto pasado se 
había dejado anulada la primera a través del juicio de amparo 41 / 2012, del Juzgado Cuarto de Distrito.   
La primera orden de aprehensión fue girada el pasado 6 de enero por el delito de enriquecimiento ilícito, pero, 

fue anulada por los jueces federales al encontrar deficiencias en la integración del proceso penal.   
Sin embargo, el pasado 5 de septiembre, el Juzgado Primero de lo Penal volvió a dictar la segunda orden de 
aprehensión para reponer la primera anulada y este miércoles el Juzgado Cuarto de lo Penal validó la legalidad 
del proceso".   
Hasta aquí la cita.   

Fuentes que conocen del caso aseguran que al tratarse de una segunda orden de aprehensión la defensa legal 
del ex funcionario marinista podrá pedir un nuevo amparo ante el nuevo proceso.   

Entonces la telenovela seguirá en los tribunales.  
 Eso si es que el procurador, Víctor Carrancá, no nos sorprende con la detención del compadre de Mario Marín 
Torres.    
**      **      **  
Vaya que el cobijo de la clase política del PRI al rector de la BUAP, Enrique Agüera, ayer durante la firma de 
convenio entre la máxima casa de estudios y el Foro Nacional de Legisladores del PRI, mandó muchos 

mensajes pero hubo más lecturas.   
En el mismo evento algunos asistentes aseguraron que ese convenio era la señal que esperaba Enrique Agüera 
para buscar la candidatura del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla.   
Otros que prácticamente era el aviso de que Enrique Agüera se irá con Enrique Peña Nieto por los excelentes 
comentarios que hizo Gustavo Cárdenas.  

 Pues ambas lecturas pueden ser precisas pero por el momento no hay nada definido.   
Lo único cierto es que Enrique Peña Nieto tiene más que presente al rector de la BUAP y está tan vigente que 

puede ser el candidato u ocupar algún cargo de relevancia.   
Está más que claro que el rector tiene un interesante futuro político o como funcionarios federal.  
**      **      **    
Cómo se nota la diferencia entre Ardelio Vargas Fosado y Amadeo Lara Terrón.   
Antorcha Campesina teme al secretario de Seguridad Pública del Estado y ni por error sus militantes realizan 
una marcha o un plantón en Casa Aguayo.  
 Pero se ríen del secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara, y todos los días desquician la ciudad.  

Y los únicos perjudicados son los ciudadanos que tienen que padecer un tráfico vial insoportable por culpa de 
los antorchistas.    
**      **      **  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32635:cierran-amparo-de-
garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, se reunió ayer con diputados federales del PRI en la parte 
alta del edificio 1 del Complejo Cultural Universitario a quienes les presentó el proyecto de la Ciudad de la 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32635:cierran-amparo-de-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32635:cierran-amparo-de-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Ciencia y el Conocimiento, planes de fortalecimiento de planteles y de de desarrollo de tecnología. 
Como parte del intenso cabildeo para obtener mayores recursos financieros a la universidad, una reunión 
similar sostendrá con los legisladores federales del Partido Acción Nacional (PAN) donde expondrá los rubros de 

interés para el presupuesto de egresos de la federación. 
:Que la sola presencia del gobernador Rafael Moreno Valle a la inauguración de la oficina de gestión y enlace 
legislativo de la diputada federal Blanca Jiménez se interpretó como una señal muy clara en torno a las de la 
baraja que se jugarán en la renovación de la dirigencia estatal del PAN. 
Los gazapos de la legisladora panista al inicio de sesiones en la Cámara de Diputados pasaron a segundo 
término ante la presencia del coordinador del grupo parlamentario de Acción Nacional en San Lázaro, Luis 

Alberto Villarreal García. 

:Que una sobrina del ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador y que además estudiaba en una 
universidad privada de este estado, pereció en un accidente automovilístico “aparatoso” en la calzada Zavaleta, 
hecho confirmado por las autoridades de seguridad pública de la entidad. 
:Que la Secretaría General de Gobierno resolvió de manera oportuna un error cometido por la Dirección 
General de Protección Civil Estatal quien había reportado el epicentro del sismo de ayer en Oaxaca y no como 
era correcto, a 68 kilómetros al suroeste de Ciudad Hidalgo, Chiapas. 

El SSN dio a conocer que este dato erróneo fue consecuencia de una activación automática del sistema por el 
movimiento generado en Chiapas. 
:Que la actividad de los ex legisladores del PRI agrupados en el Foro Permanente en apoyo a presuntamente 
operadores de Enrique Peña Nieto pusieron en alerta y nerviosos a los cercanos del mexiquense por las 
manifestaciones de apoyo a Enrique Agüera. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9163836 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Agüera evitaría un choque entre EPN y RMV 
Sólo un acuerdo político impediría una contienda por la presidencia municipal de la ciudad capital que enfrente 

–para entonces- al presidente de la república Enrique Peña Nieto y al gobernador Rafael Moreno Valle. 
En un escenario de desencuentro, el PRI tendría las condiciones, por la decisión e influencia presidencial, de 
postular al empresario José Chedraui Budib, un hombre muy cercano a la familia del mexiquense. 
Agrupados en una coalición de partidos político, bajo el esquema de Compromiso por Puebla, la carta fuerte del 
gobierno de Rafael Moreno Valle sería el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. 
Se trata del hombre símbolo de la modernidad y mejora de la infraestructura urbana y rural en comunicaciones 
y mobiliario gubernamental del sexenio. 

Tanto Peña Nieto como Moreno Valle, y lo que representan ambos como fuerzas políticas, partirían de una 
realidad electoral adversa en la ciudad capital por la influencia del voto presidencial a favor del izquierdista 

Andrés Manuel López Obrador. 
Es finalmente el PAN tradicional y el neopanismo quien tendrá mayor ventaja al PRI por el resultado electoral a 
favor de los candidatos a diputados federales, pese al voto de calificación al resultado de la gestión de Eduardo 
Rivera Pérez, quien ya libró por ello el fuego amigo. 
La única manera de evitar el choque de trenes entre el PRI de Peña Nieto y la coalición del PAN de Moreno Valle 

estaría centrada en la necesidad de una candidatura que los una, que no los polarice. 
En este escenario, lo admiten panistas y priistas, emerge la figura de Enrique Agüera Ibáñez como el tercero en 
discordia y el más viable hacia un acuerdo político que evite enfrentar a los gobiernos federal y estatal. 
Esta tregua o acuerdo político en las elecciones intermedias del 2013 que no lograría el priista Enrique Doger 
Guerrero porque es factor de polarización y arrastra el lastre de los votos frente a un desconocido Chapital que 
le peleó el distrito 6 de la ciudad de Puebla donde en términos reales el PRI perdió con un ex presidente 
municipal. 

http://puebla.milenio.com/cdb/views/firmas 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
¿Coincidencia o destino? 
Ayer, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), el rector,Enrique Agüera Ibáñez, y la 
Federación Nacional Permanente de Legisladores (FNPL), encabezada por Alberto Amador Leal, firmaron un 

http://puebla.milenio.com/cdb/views/firmas
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convenio de colaboración para ejecutar acciones en beneficio de la profesionalización de los cuadros priistas. 
El evento fue de gran trascendencia por las personalidades que asistieron. Y es que, además, se tomó protesta 
a los representantes de la FNPL, capítulo Puebla. 

Gustavo Cárdenas Monroy, enviado especial del presidente electo de México,Enrique Peña Nieto (EPN), 
acaparó las miradas, la atención, las cámaras, los micrófonos y las grabadoras de los comunicadores, quienes 
estuvieron muy pendientes cubriendo la nota. 
Y es que el alcance del acto fue tal, que el pool de reporteros que cubre las fuentes universitaria y política 
estuvo presente, pasó lista y dio su lectura. 
El evento llamó la atención debido a que es el primer acto oficial en Puebla al que EPN envía a un 

representante para que dé fe de un hecho. Y quién sabe si sea coincidencia o destino, pero esta ocasión le tocó 

a Enrique Agüera ser uno de los protagonistas. 
La sede del acuerdo fue el Hotel Camino Real de La Vista, donde todo mundo hizo política futurista. 
En la ceremonia habló, Alberto Amador; habló, Enrique Agüera y, al final, tocó el turno a Gustavo Cárdenas, el 
colaborador de EPN. Su mensaje fue contundente, pues se desbordó en halagos para el rector de la BUAP por 
su trabajo y trayectoria, todo en beneficio de la educación y la cultura. 
Reconoció que los logros de la BUAP y de Agüera, como el Complejo Cultural Universitario (CCU), serán un 

referente para EPN y para el impulso que se brinde en su gobierno a la educación superior.  
Palabras más, palabras menos, el remitente del presidente, Peña, dejó claro el reconocimiento público a 
Agüera, quien es visto con buenos ojos como un aliado de primera. 
-------------------- 
Otras Posdatas 
* El “Juanito” del Congreso  
Mario Franco Barbosa, es el nuevo diputado que llegó al Congreso del Estado, a la LVIII Legislatura y al grupo 

parlamentario del PRD en sustitución de Eric Cotoñeto Carmona, quien dejó su curul para asumir la 
presidencia del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD. 
Ayer, el legislador, rindió protesta a su cargo y ocupó la curul que antes tenía, Cotoñeto, quien fue ungido, 
recientemente, como mandamás de los perredistas poblanos. 
El cambio no tendría nada de extraordinario de no ser por las pifias, la ignorancia y la tibia actitud del nuevo 
legislador de izquierda, quien arribó al Poder Legislativo con todo y el perico para celebrar su nueva quincena, 

perdón, su nuevo cargo público.  
Franco Barbosa, estuvo flanqueado por un séquito de secretarios particulares, colaboradores, amigos, parientes 
y compañeros de partido. Nunca se levantó de su curul por aquello de que lo fueran a regañar.  
Empero, lo peor del momento fue que el perredista olvidó estudiar los documentos básicos que deben tener los 
legisladores en la memoria, tales como la Constitución Mexicana y la Constitución de Puebla. 
Evidenció su pleno desconocimiento sobre las leyes que rigen nuestra sociedad y enmudeció ante los ataques 
de los reporteros, quienes lo pusieron como lazo de cochino al cuestionarle cuántos artículos tiene la 

Constitución de Puebla (143 y 4 transitorios). 
Los reporteros casi vomitaron de risa ante las ingenuas respuestas del diputado perredista, quien, al puro estilo 
de Cantinflas, escupió una sarta de tonterías.  
Por cierto, que alguien le avise a Mario Franco que, según los estatutos de su partido, él no puede ser 
funcionario público e integrante de la dirigencia del sol azteca, ya que incurre en una falta grave a la normativa 
perredista. 
Y es que hasta ayer por la noche aún no renunciaba a su puesto en el CEE del PRD, el de titular de la 

Secretaría de Asuntos Electorales. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFCoiioieyioi%20-o-eysEiio?&id=2230 

 

(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Ya son 5 por la candidatura en el PRI; se suma Oscar Aguilar 

 Por el grupo Morenovallista son 2: Gali y Aguilar Chedraui 

 
 Fernando Manzanilla no se ha descartado y sigue pujando 

Se suben más al barco en busca de ser los abanderados de su partido por la Presidencia Municipal de Puebla, 
sin duda los que la buscarán por el PRI son los anteriormente mencionados:  
1.- José Budib Chedraui, que abiertamente ya está recorriendo la ciudad 
2.- José Doger Guerrero, que desde la diputación federal está cerca de los medios de comunicación. 
3.- Roberto Enrique Agüera Ibáñez, quien sólito se descalifica y cuando quiera puede quedarse fuera, como 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFCoiioieyioi%20-o-eysEiio?&id=2230
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFCoiioieyioi%20-o-eysEiio?&id=2230
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFCoiioieyioi%20-o-eysEiio?&id=2230
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le pasó cuando sonaba por un escaño para el Senado. 
4.- Claudia Hernández Medina, que desde su labor en el Comité Municipal del PRI busca la oportunidad. 
Y como un quinto participante, y que conste que no hay quinto malo ya hizo su destape, ante la insistencia de 

los medios de Oscar Aguilar González. 
El ex diputado federal ha sido cuestionado al haber asegurado que en la pasada contienda se registraría como 
aspirante al Senado y su respuesta fue clara y directa, “porque así se lo pidió Emilio Gamboa Patrón, con 
quien se negoció que lo dejarían participar por la Presidencia de Puebla para el 2013”. 
Recordó que hace 6 años quiso contender por la Presidencia Municipal de Puebla, pero el grupo en el poder 
“los Marinistas”, lo bloquearon y le crearon denuncias mediáticas que lo obligaron a defenderse y mostrar en 

los tribunales y en las dependencias en la que trabajaba (Instituto Poblano de la Vivienda), que el manejo que 

hizo fue dentro del marco legal. 
Hoy Oscar Aguilar González, dice estar más dispuesto que nunca a pelear la candidatura y asegura que una 
vez que haya convocatoria se registrará y no permitirá ahora que lo bloqueen. 
Asegura contar con el respaldo de los grupos al interior del PRI, así como un trabajo arduo al interior del 
partido, sin importar cuál será la situación de la dirigencia estatal del PRI, donde habrá de definirse el futuro 
del Delegado Presidente, Fernando Morales Martínez, que lo mismo puede quedarse ó ser removido, pero 

eso no impedirá que Aguilar González, luche a brazo partido por la candidatura. 
Oscar ha trabajado con los gobernadores: 
Guillermo Jiménez Morales. 
Mariano Piña Olaya. 
Manuel Bartlett Díaz. 
Melquiades Morales Flores y  
Mario Marín Torres. 

Por lo tanto dice ser priista institucional que ha demostrado disciplina, trabajo, eficiencia y honestidad. 
Ahora si va por todas las canicas, dirían los chavos. 
LOS PANISTAS 
Mientras tanto por el PAN ó más bien por los cercanos al Morenovallismo cada vez aprietan más el paso: 
José Antonio Gali Fayad, desde la Secretaría de Infraestructura. 
Jorge Fouad Aguilar Chedraui, desde la Secretaría de Salud. 

Y al parecer por su cuenta el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien aseguran 
ya tiene distanciamiento con el gobernador y que dentro del Yunque panista lo ven bien. 
¿No será sólo un montaje? 
Bueno al tiempo, al tiempo se sabrá. 
¿Ustedes quienes creen que será el bueno en el PRI y el PAN? 
Hagan apuestas señores… 

 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Con una demanda ante la CIDH bajo el brazo, López Brun busca regresar al TEEP  
Aunque muchos dan por cerrado el caso de Germán López Brun, no es así, ya que el ex magistrado del Tribunal 
Estatal Electoral de Puebla (TEEP) ha acudido a la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para 
denunciar que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) actuaron con criterios político 
y no estrictamente jurídicos para negarle el amparo que posibilitaba ordenarle el Congreso local reinstalarlo 

como miembro del pleno del TEEP. 
Dicho asunto cobra especial relevancia porque este día, con el aval de un colegio de profesionistas y dos 
instituciones de educación superior, Germán López Brun se presentará al Congreso local para registrarse como 

aspirante a ser magistrado del TEEP, el cual habrá de renovarse en el actual periodo de sesiones 
del Poder Legislativo. 
A lo largo de un litigio que duró cuatro años y medio –el cual concluyó en junio de 2011–, el abogado López 
Brun logró exhibir como el Congreso del estado legisla con criterios políticos y sin sustentar jurídicamente sus 

actos en la mayoría de sus actuaciones. Por esa razón, consiguió que la SCJN se fijara en su caso y de manera 
inédita, el máximo tribunal del país aceptara analizar dentro del ámbito electoral un asunto de violación a las 
garantías individuales. 
Antes del expediente López Brun la SCJN no intervenía en litigios de orden electoral y mucho menos cuando 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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algún querellante argumentaba haber sufrido una violación de derechos constitucionales. 
López Brun emprendió ese litigio luego de que en 2006 el Congreso al renovar el pleno del TEEP, primero 
emitió un dictamen en el cual estableció que el entonces magistrado de ese tribunal era apto para ser ratificado 

–junto con el también magistrado Reynaldo Lazcano Román–; luego lo puso a concursar con personas sin 
experiencia en la conducción de un órgano jurisdiccional y al final le negaron la posibilidad de ser nombrado 
para un nuevo periodo. 
Las principales anomalías que hubo es que los diputados nunca pudieron sustentar porque le negaron el 
derecho de ser magistrado para un nuevo periodo y en cambio si le dieron esa posibilidad a Lazcano; y lo más 
importante, nunca pudieron explicar por qué por un lado lo declararon apto para ser ratificado y por otro, no lo 

consideraron para ser parte del nuevo pleno del TEEP. Ante esa actitud desaseada del Congreso, Lazcano inició 

una batalla legal que llegó a la SCJN y ahora a la CIDH. 
Cuando el caso llegó a la SCJN, puso tan nervioso al gobierno de Mario Marín que en una ocasión López Brun 
fue llamado a la Secretaría de Gobernación en donde le ofrecieron un “cañonazo” de varios millones de pesos, 
que era más del doble de los salarios no devengados como magistrado, para que abandonara el juicio. Una 
prueba de que no aceptó, es que su caso sigue vigente ahora en la  Corte Interamericana de Derechos 
Humanos. 

Lo que más interesante resulta de este asunto son dos aspectos: 
1. En su momento el PAN calificó injusto el fallo de negarle a Lazcano la posibilidad de ser nuevamente 
magistrado del TEEP, ya que se sabía que no había ningún impedimento legal o ético para ratificarlo, pero 
como no era de las simpatías de Javier López Zavala, quien controlaba a los diputados del PRI, la mayoría de 
los legisladores priistas le negó un nuevo periodo en el tribunal. 
Ahora surge la pregunta: ¿si el PAN en su momento consideró injusta la no ratificación como magistrado de 
López Brun, en el presente los diputados panistas en congruencia conservarás ese criterio o lo va a modificar 

de acuerdo a los intereses políticos del Poder Ejecutivo? 
2. En los años en que este abogado fue magistrado del TEEP le caracterizó por no tener en su contra una sola 
queja de alguna fuerza política, sus proyectos de resolución nunca fueron cuestionados por el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación y su desempeño siempre fue eficiente. Sin contar que nunca ha estado 
vinculado a un partido político o sometido a un escándalo de corrupción. 
Frente a esos hechos parecería que el Congreso local no tiene argumentos para negarle ser nuevamente 

magistrado del TEEP. Y con creces puede rebasar a la mayoría de quienes van a aspirar a ser magistrados, ya 
que nadie tiene la experiencia de haber sido juzgadores en materia electoral. 
Ese dilema genera la interrogante: ¿el Poder Legislativo volverá a cometer el gazapo de no poder sustentar 
jurídicamente por qué López Brun no puede volver a ser magistrado electoral? 
No es difícil que el Congreso cometa de nuevo un brete. Tan sólo hay que revisar que en la reciente renovación 
del Instituto Estatal Electoral (IEE) los diputados actuaron con absoluta opacidad, ya que no pudieron emitir la 
más mínima justificación de por qué se eligió a los actuales consejeros electorales, ya que varios de ellos 

carecen de toda experiencia en este ámbito. 
Y tampoco se pudo emitir un juicio público de por qué unos consejeros de la pasada administración del IEE 
fueron ratificados y otros no. 
 ¿Por qué la CIDH? 
El 28 de octubre de 2009 la Segunda Sala de la SCJN le dio un amparo a Germán López Brun contra la negativa 
del Congreso de ratificarlo como magistrado, el cual significó un hecho inédito, ya que el máximo tribunal se 
involucraba en un litigio del orden electoral. 

Luego de ese fallo el Congreso se negó a acatar el resolutivo y le negó al demandante la posibilidad de ser 
reinstalado en el TEEP. Esa situación supuso un desacato de los entonces diputados priistas Humberto Aguilar 
Viveros y Pablo Fernández del Campo. 
Cuando el asunto regresó a la SCJN, se creí que habría un fallo brutal contra el Congreso. No ocurrió así. Los 
magistrados recularon y dijeron que era correcto negarle el amparo definitivo a López Brun. Es decir, se notó 
un cambio repentino de criterios y se percibió un proceder político. Es lo que ahora la CIDH debe valorar. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-una-demanda-ante-la-cidh-bajo-el-brazo-lopez-

brun-busca-regresar-al-teep_id_16099.html 

 
(Editorial) 
 
Impunidad de transportistas 
Ayer un centenar de campesinos y pobladores de varias comunidades de la zona de los volcanes bloquearon el 
camino a Paso de Cortés a la altura de San Gregorio Zacapexpan, debido a que desde hace dos semanas no 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-una-demanda-ante-la-cidh-bajo-el-brazo-lopez-brun-busca-regresar-al-teep_id_16099.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-una-demanda-ante-la-cidh-bajo-el-brazo-lopez-brun-busca-regresar-al-teep_id_16099.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 08 de Noviembre de 2012 

 

 

 45 

cuentan con la ruta de transporte 23, que los trasladaba por 15 pesos hasta la central de abastos para vender 
sus hortalizas. 
Nuevamente nos encontramos ante un hecho que puede considerarse menor o incluso “aislado”, –ese término 

que suelen utilizar las autoridades para soslayar cualquier evento que sale fuera de sus cálculos y exhibe su 
negligencia–, pero la verdad es que lo que sucede en la zona volcanera es reflejo de una situación que afecta a 
todo el sistema de transporte público. 
Por décadas, gobiernos han ido y venido prometiendo que meterán en cintura a concesionarios y 
permisionarios para que, ahora sí, se ofrezca un servicio público de traslado a la ciudadanía seguro, eficiente, 
cómodo e higiénico. Si lo han intentado o no eso es un misterio, pero lo que queda claro es que las mafias del 

transporte siguen operando con total impunidad en perjuicio de la ciudadanía. 

La administración de Rafael Moreno Valle, para desgracia, no es la excepción. Su gobierno ha concentrado 
prácticamente todos sus esfuerzos en la materia  en construir el metrobús, una obra que ha sido sumamente 
cuestionada, pero a los transportistas no los ha tocado ni con el pétalo de una rosa. 
Es obvio que hay intereses políticos de suma importancia para permitir este estado de cosas, pero lo cierto es 
que la ciudadanía, como siempre, es la que lleva la peor parte de estas calamidades, pues se tiene que someter 
a un sistema de transporte obsoleto, inseguro y hasta denigrante, pagando cuotas que a todas luces son 

estratosféricas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impunidad-de-transportistas_id_16102.html 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
+ Agüera negocia recursos 
+ Alcaldes con Peña 
+ Otra del Verde 
El rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez recibió ayer a los diputados federales del PRI para plantearles las 

necesidades de la Máxima Casa de estudios y lograr el presupuesto necesario para consolidar el desarrollo, 
tanto de la planta física como de los programas ambiciosos donde destaca el de capacitación para los futuros 
trabajadores de la planta Audi. 
Agüera fue bien arropado por los priistas y seguramente eso se verá reflejado en un presupuesto suficiente 
para el próximo año, independientemente del futuro político del rector de la BUAP. 
Ahí mismo se firmó el convenio con el Foro Nacional Permanente de Legisladores, encabezado por Gustavo 
Cárdenas Monroy y en Puebla por Alberto Amador Leal, con este convenio, por cierto, los legisladores podrán 

acceder a cursos de actualización y profesionalización. 
Quien también cabildea recursos para Puebla, es el gobernador del Estado que recibió ayer en casa Puebla a los 

legisladores de su partido el PAN encabezados por su coordinador en San Lázaro, Luis Alberto Villarreal. 
El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez tiene un reconocimiento importante entre sus colegas 
del país, no solo por presidir la Asociación Nacional de Alcaldes de extracción panista, sino porque ha logrado 
aglutinar también a los representantes de las asociaciones similares perredistas y priistas. 
Ayer el edil tuvo un encuentro telefónico con Enrique Vargas de la Asociación de Autoridades Locales de México 

del PRD y con Omar Fayad de la Federación Nacional de Municipios de México del PRI, convocados por una 
radiodifusora nacional y donde revelaron que en breve buscaran una reunión con el Presidente Electo Enrique 
Peña Nieto a quien le solicitarán más recursos, sobre todo para fortalecer la seguridad en sus municipios. 
El tema no es menor pues de esta forma los alcaldes del país buscaran hacer efectivo su peso específico en el 
país, sin que medie la intervención de sus respectivos gobernadores. 
Y es que debemos tener presente que existe ya pluralidad en los gobiernos locales, pues mientras en algún 

estado el gobernador es panista, perredista o priistas, los alcaldes son de un partido diferente, sobre todo 
cuando se trata de las capitales de esas entidades. 

Mientras tanto se trata de lograr hacerse presentes ante el próximo Presidente de México, con todas las 
implicaciones políticas y claro económicas que lleva esto consigo. 
CONFETI...ayer el Partido Verde Ecologista volvió a dar la nota al pedir que se prohíba en Puebla el espectáculo 
taurino...no es sorpresa sobre todo porque ya se procedió a la demolición de lo que fuera la Plaza de Toros El 
Relicario, donde se dieron cita grandes figuras del toreo, lo cual al parecer será historia. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5001 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impunidad-de-transportistas_id_16102.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5001
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Suspenso electoral 
A unos días de que empiece el proceso electoral de 2013 para la renovación de presidentes municipales y el 
Congreso local, cuando el nuevo consejo del Instituto Electoral del Estado sesione por primera vez la próxima 

semana, se promovió un juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano José Ignacio 
Sarabia Aguilar por el proceso de elección de consejeros ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, que genera el suspenso ante la resolución que deben dar los magistrados a más tardar el día 10. 
La impugnación se basa en que considera que el Congreso del estado no fijó públicamente los parámetros con 
los que determinaron los nombramientos de los nueve consejeros, tres de ellos integrantes del anterior consejo. 
Su recurso fue presentado el 31 de octubre y se encuentra para su estudio en el escritorio del magistrado Flavio 
Galván Rivera, quien tendrá que elaborar el dictamen que se presentará al pleno. 

No debe ignorarse que hay tesis del citado tribunal en el sentido de que además de seguir el procedimiento 
acordado para la selección debe existir una “debida fundamentación y motivación jurídicas -que son además 
garantías constitucionales- al llevar a cabo la designación correspondiente”. 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha sostenido que es un derecho ciudadano inscribirse 
como candidato para integrar el órgano administrativo electoral y tener la certeza de los motivos o razones 
jurídicas del por qué designó a otros ciudadanos que también cumplen los requisitos legales. 

En ese sentido, el Tribunal ha expresado incluso que es importante desprender de la decisión si un candidato 
designado tiene mayor experiencia y conocimiento en la materia que otro que no fue nombrado, también ha 

ejercido plena jurisdicción designando a quien considera que tiene mejores méritos o para cumplir, en su caso, 
una cuota de género impuesta por el propio procedimiento. 
De todo esto hay antecedentes -emitidos por las Salas Regionales del Tribunal en varios estados del país- en 
relación con el proceso electoral federal 2012 respecto de la designación de consejeros de los consejos locales 
que llevó a cabo el Consejo General del Instituto Federal Electoral y que obligó a los consejos locales a fundar y 

motivar los acuerdos de designación de consejeros distritales de mejor manera. 
El Congreso de Puebla fue notificado de la impugnación del ciudadano que se sintió agraviado porque los 
diputados de la comisión especial no explicaron la fundamentación de sus decisiones  en el primer filtro de la 
lista original de más de 100 aspirantes y después la designación de los nueve consejeros propietarios. 
El Tribunal tiene ante sí la posibilidad de legitimar la decisión de los legisladores poblanos, que es lo más 
probable, o determinar que el Congreso revise todo el procedimiento y lo repita con lo que pone en riesgo la 
instalación del consejo del Instituto Electoral del Estado. 

Eso lo sabremos en unos días más y unas horas antes de que empiece el proceso comicial del 2013. Hay 
suspenso. 

http://www.ngpuebla.com/node/42883#.UJuYnG_MjTg 
 
(Angelopolitanas) 
 

Las encuestas o estudios demoscópicos en la política mexicana llegaron para quedarse. Los mismos se usan 
ahora tanto como herramientas serias para la toma de decisiones o como instrumentos de propaganda con 
ganas de inducir resultados electorales. 
Mientras en el país, las elecciones de julio pusieron en jaque más de una medición porque no se apegaron al 
resultado aunque ganó el favorito, en Estados Unidos se dio el martes una gran lección de su ejercicio 
escrupuloso que coincidió con la decisión del electorado a favor de la reelección de Barak Obama. 
 Por lo pronto en Puebla, el PAN llegó al consenso de que será a través de una encuesta como validen a quienes 

contenderán en el proceso interno por la nominación de su candidatura a la presidencia de la capital, por lo cual 
vale la pena saber que las últimas mediciones realizadas por las empresas Parametría y Consulta Mitofsky 

ubican a Fernando Manzanilla arriba de todos los contendientes, tanto en conocimiento como en intención del 
voto. 
El secretario General de Gobierno aún no ha fijado su posición sobre su participación en el proceso interno 
porque espera la publicación de la convocatoria panista, partido al que decidió afiliarse y donde ha conseguido 
importantes respaldos entre su militancia a la que ha acudido y lo conocen bien en la capital. Estos datos no 

deben pasar inadvertidos para los protagonistas del 2013. 
Si otra cosa no sucede, mañana viernes 9 de noviembre, Andrés Manuel López Obrador 
presidirá en el salón de los Telefonistas, el primer Congreso constitutivo del Movimiento de Regeneración 

http://www.ngpuebla.com/node/42883
http://www.ngpuebla.com/node/42883
http://www.ngpuebla.com/node/42883#.UJuYnG_MjTg
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Nacional (MORENA) en Puebla. 
Luego de que realizaron  sus 16 asambleas distritales en la entidad, los miembros del movimiento que encabeza 
el “Peje” decidieron que deben convertirse en un nuevo partido político nacional. 

Sin embargo y a pesar de los esfuerzos de muchos de sus integrantes, por no repetir los vicios de otros partidos 
de izquierda, hay los protagonismos de siempre y andan desaforados “convenciendo” a los delegados para que 
voten por ellos para ser los dirigentes estatales. 
Entre quienes más exageran destacan Carlos Hernández, Lourdes Cano, Argelia Arriaga y Oscar Aguirre. En los 
pasillos de Morena, comentan que el ex panista Jesús Encinas tiene amplias posibilidades de convertirse en su 
primer dirigente estatal, don Agustín Ortiz Pinchetti lo respalda.  

Ya se supo y es que entre los perredistas poblanos confirmaron que el asesor principal de la diputada federal 

Roxana Luna Porquillo, es Luis Ortega Morales, quien promovió y elaboro el punto de acuerdo que presento la 
legisladora poblana en el Congreso de la Unión. Ortega Morales es aquel joven estalinista que soñaba en que 
pronto México fuera comunista y convertir las agrestes tierras de la mixteca en verdaderos vergeles. 
Ninguna de sus quimeras se hicieron realidad y él vive como burgués con salario como investigador 
universitario, sin escribir una cuartilla, y ahora como asesor de la legisladora en el Congreso federal.  
Ayer, el diputado del Partido Verde Ecologista, Elías Abaid Kuri, presentó una iniciativa para prohibir las corridas 

de toros en el estado de Puebla, eliminar las escuelas taurinas y restringir la participación de menores de edad 
en esos espectáculos; en Puebla, dijo, realmente no hay actividad taurina y se demolerá la plaza por lo que se 
debe estudiar si es necesaria la construcción de una nueva. 
El legislador argumentó que se debe prohibir que adolescentes menores a 18 años se conviertan en toreros pues 
hay demasiada violencia y lastima al país como para fomentar manifestaciones de agresividad como las 
corridas. Ole. 
http://www.ngpuebla.com/node/42884#.UJuYwG_MjTg 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Alcaldómetro poblano 
El puesto de presidente municipal de Puebla que será ocupado de febrero de 2014 a octubre de 2018 es el 
más anhelado y disputado, dado que se ocupará por cuatro años y ocho meses. 
Será la gestión más larga para un alcalde de Puebla capital. Quien la desempeñe habrá de vivir, desde ese 

puesto, la elección del gobernador que sustituirá a Rafael Moreno Valle. 
De acuerdo al trabajo desarrollado, la presencia social, las relaciones con los grupos de poder y el 
posicionamiento en el círculo rojo, la percepción del sitio que ocupan los aspirantes es, a mi juicio, el 
siguiente: 

1. Fernando Manzanilla Prieto, su presencia sobria, imagen negociadora y de conciliación, reconocido por 
los grupos de poder que se acercan al gobierno actual, es quien encabeza la lista. Aún con el aparente 

distanciamiento con su cuñado, el gobernador Rafael Moreno Valle, sigue moviéndose, está en campaña y se 
presume es el hombre decidido por su jefe y familiar. 
2. Enrique Agüera Ibáñez, el rector de la BUAP ha logrado posicionarse en el ánimo de la sociedad, las 
fuerzas políticas de la entidad, ha estrechado relaciones con círculos de poder en el centro del País y ha 
logrado, en sus ocho años de rectorado, cambiar la imagen universitaria. Sigue siendo la carta priista más 
fuerte. 
3. Enrique Doger Guerrero, ya fue alcalde, después de que dirigió a la BUAP de 1997 a 2004. Ahora se 

mueve desde la diputación federal. Político con experiencia, sabe de sus virtudes y debilidades; está 
trabajando fuerte y su presencia e imagen lo convierten en un priista con bastantes posibilidades de repetir en 
el puesto. Está en tercer sitio de los aspirantes. 
4. José Chedraui Budib, empresario de éxito, presume relación cercana a Enrique Peña Nieto y las comidas 

mensuales que con él y grupo de amigos celebra. No tiene equipo, carece de experiencia política, sin 
trayectoria, y con dinero suficiente para filtrar su nombre en columnas de nivel nacional. Escasas posibilidades. 
5. Jorge Aguilar Chedraui, ha sido enviado por su jefe y amigo para jalar la marca y quitar 

reflectores de la imagen del que está posicionado en el número uno. Si su adinerada campaña logra pegar 
podría ser afortunado en caso de contingencia. Su lealtad está garantizada y probada en otras aventuras con 
quien es su líder político. 
6. Antonio Gali Fayad, ha sido enviado por su jefe y amigo para jalar la marca y quitar reflectores de la 
imagen del que está posicionado en el número uno. Si su adinerada campaña logra pegar podría ser 

http://www.ngpuebla.com/node/42884#.UJuYwG_MjTg
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afortunado en caso de contingencia. Su lealtad está garantizada y probada en otras aventuras con quien es su 
líder político. 
7. Francisco Rodríguez Álvarez, siendo el Yunque la organización con estructura y capacidad de organizar a 

sus agremiados y militantes, cuentan, en este caso, con un candidato débil, buena persona, pero con escasa 
presencia política y social. Los acuerdos con el Gobernador han logrado meterlo en la puja, pero sus 
posibilidades son poco más que nulas. 
8. Pablo Rodríguez Regordosa, es un mal chiste. Pretende ser el punto de negociación entre el PAN, el 
Yunque y la fuerza morenovallista. No lo logrará. Después de la derrota que sufrió cuando compitió con 
Enrique Doger, por la alcaldía en el 2004, no ha logrado levantar vuelo. Gris, su virtud, si se puede llamar 

así, fue haber apoyado a Rafael Moreno Valle. 

35. José Juan Espinosa, sabe que no llegará pero está dispuesto a manejar su nombre en el estilo que le 
caracteriza, para negociar posiciones y dividir votos… antes que él puede llegar cualquiera que se ubique entre 
los sitios 9 y 34. 
Así las cosas, a esperar el primer domingo de julio del 2013. 
http://www.poblanerias.com/2012/11/alcaldometro-poblano/ 

 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Nuevo Presidente gringo 
Si tuviéramos que definir a un país con una sola palabra, la elección sería muy complicada en algunos casos, 
aunque en otros, ese término parece caer por sí mismo. La idea no es armar una polémica estéril, sino 

únicamente jugar un poco con el vocabulario. Si está de acuerdo, siga leyendo. Si le parece ridículo, 
intrascendente o fuera de lugar, busque la sección de crucigramas que llevo años insistiendo debería ofrecer 

Poblanerías en línea. 
De esta manera, para quienes quieren jugar con palabras, podríamos decir que Francia equivale a 
gastronomía; Italia a amor, España a toros, Inglaterra a reina, Colombia a café, Brasil a Carnaval, 
México a corrupción y Estados Unidos a democracia. 

Efectivamente, digan lo que digan, una característica esencial de Estados Unidos, para todo el mundo, 
es el concepto de “democracia”. Sin embargo, en los momentos históricos que estamos viviendo, nos 
percatamos que la nación más democrática del mundo tiene un sistema muy complicado y muy poco 
democrático, para elegir a su jefe supremo, a su Presidente. 
Cada estado elige a dos senadores. Esto era igualito en México hasta no hace tanto tiempo. El Senado es 
garante del pacto federal y cada estado es igual en la Unión federal. Para caerle bien a alguien y para darle su 
lugar a los cuates que, si no, no podrían ser nada en la vida, inventamos el concepto de senadores 

plurinominales, o sea que echamos a la basura la importancia de la federación. 
En Estados Unidos existen cincuenta estados libres y soberanos, por lo tanto se eligen a cien 

senadores. 
Por otra parte, existe la representación proporcional. Se elige a un representante (se llama diputado en 
México) cada determinado número de habitantes. De esta manera, se logra un buen equilibrio de 
fuerzas entre estados y población relativa. Igual era en México, pero también se nos ocurrió eso de los 
“pluris”, para que los cuates no tengan que tomarse la molestia de hacer campaña. 

Esta doble representación, la demográfica y la federal, es la que determinó la integración del llamado 
“Colegio Electoral”, que otorga a cada estado cierto número de votos “electorales”  dependiendo de su 
participación en el Congreso nacional. Aunque todos los estados tienen dos senadores, cada uno tiene un 
número determinado de representantes y así, un número total de votos electorales. 
El candidato que obtiene -¨Çlos próximos cuatro años. 
Personalmente, y aunque esto no le importe a nadie, Obama siempre me ha caído muy bien y su contrincante 
me caía muy mal… 
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